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^ /Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

КРАСНОЕ
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ОРГАН ТОМСКОГО ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 
ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА. ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ 

ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Год издания 42-й 
№ 85 (10752) Суббота, 11 апреля 1959 года. Цена 20 коп.

Ni Упорядочить нормирование 
и оплат? труда в колхозах

в  докладе на XX I съезде КПСС 
IO B. Н. С. Хрущев указывал, что 
теперь, когда колхозы окрепли, 
поднялась их техническая осна
щенность, выросли кадры, имеет
ся все необходимое для того, что
бы в течение семилетия резко 
поднять производительность труда 
и снизить себестоимость сельско
хозяйственной продукции.

Рост доходов колхозов должен 
быть обеспечен не за счет повы
шения цен на продукты, а за счет 
увеличения валовых сборов про
дукции, за счет значительного 
подъема производительности тру
да, увеличения выработки продук
ции на каждого работающего. 
Только на этой основе может 
быть достигнуто неуклонное по
вышение доходов колхозов и кол
хозников.

Для повышения производитель
ности труда требуется не только 
повысить уровень механизации 
всех работ, но и правильно орга
низовать труд, внедрять научно- 
обоснованцые нормы выработки, 
правильно поставить оплату тру
да, обеспечить соблюдение ле
нинского принципа материальной 
заинтересованности в обществен
ном труде всех колхозников.

Старые нормы выработки и 
расценки, действовавшие с 1948 
года, перестали соответствовать 
уровню технической оснащенности 
колхозного производства и возрос
шего производственного мастерст
ва людей. Они по существу тор
мозят дальнейший рост произво
дительности труда. Кроме того, в 
результате ежегодных пересмот
ров примерных норм и ничем не 
обоснованного их занижения или 
завышения во многих колхозах си
стема нормирования оказалась за
путанной. В некоторых колхозах 
стали даже применять поденную 
оплату, которая приводит к урав
ниловке и снижению производи
тельности труда.

Областное управление сельско
го хозяйства, обобщив опыт пере
довых колхозов, разработало ре
комендации по упорядочению нор
мирования, учета и оплаты труда 
в ко.11Хозах, которые были рас
смотрены бюро обкома КПСС и 
облисполкомом, одобрены и разо. 
сланы в районы и колхозы обла. 
сти.

Райкомы КПСС и райисполко
мы должны были развернуть боль
шую работу в колхозах, разъяс
нить колхозникам необходимость 
упорядочения нормирования и 
оплаты труда в колхозах. Реко
мендовалось создать комиссии из 
членов правлений колхозов, бри
гадиров, заведующих фермами, 
колхозных специалистов и колхоз- 
ников-передовиков производства, 
чтобы изучить примерные нор
мы выработки и расценки, формы 
и размеры дополнительной оплаты 
труда в колхозах, рекомендован
ные областным управлением сель
ского хозяйства, и выработать 
свои рекомендации общему собра
нию колхозников, учитывая кон

кретные особенности каждого кол
хоза.

Во многих колхозах области сде
лали это и утвердили новые нор
мы и расценки оплаты труда на 
общих собраниях колхозников. 
Например, новые нормы и рас
ценки, новая Система дополни
тельной оплаты труда и новый 
порядок оплаты председателей и 
других руководящих работников 
разработаны и утверждены во 
всех колхозах Зырянского и Чаин- 
ского районов, в колхозах 
«Искра»,‘ имени Жданова, имени 
Ленина, имени Свердлова Криво- 
шеинского района, в сельхозарте
лях имени Сталина, имени Лени
на Молчановского района и во 
многих других.

Наиболее экономически силь
ные колхозы, ежегодно получаю
щие устойчивые и высокие дохо
ды, с начала года перешли на 
гарантированную ежемесячную 
денежную оплату труда колхозни
ков без трудодня (колхозы «Си
биряк» и «Заря коммунизма» 
Каргп.сокского района, «Прогресс» 
II «Путь к  коммунизму» Зырян
ского района, имени Мичурина и 
«Трудовик» Туганского района, 
«Красный сибиряк» Томского рай
она и другие).

Но в целом по области работа 
по упорядочению нормирования и 
оплаты труда, по установлению 
новых норм выработки и расценок 
затянулась. В ряде колхозов соз
данные комиссии неправильно 
подходят к установлению нопм вы
работки и расценок, разрабатыва
ют заниженные нормы или завы, 
шенные расценки на ряд работ. В 
колхозе «Заветы Ленина» Кожев- 
НИКОВ.СКОГО района, созданная для 
подготовки рекомендаций комис
сия до СИХ пор не может B b ip a 6 o j  
тать правильных рекомендаций 
обтему собранию колхозников.

Как известно, дополнительная 
оплата т р у д я  должна устанавли
ваться только за сверхплановую' 
продукцию. Однако попыток выда
вать дополнительную оплату и за 
достиженче плановых показателе.й 
немало. В колхозах «Kpacн^^й Ок
тябрь» и имени Ленина Мо.пчя- 
нове.кого района узаконена допе.д- 
нительная оплата за выполнение 
месячного задания по надоям мо
лока.

Задача состоит в том, чтобы в 
ближайшее время работа по упо
рядочению нормирования и опла
ты труда была закончена во всех 
колхозах. Долг райкомов КПСС и 
райисполкомов, правлений колхо
зов и колхозных партийных орга

низаций—активизировать работу 
комиссий по нормированию, ока
зать ни всестороннюю помощь, 
чтобы уже в ближайшие же дни 
они внес.ли свои рекоме.ндапии на 
утверждение общих собраний кол. 
хозннков.

Упорядочение нормирования и 
оплаты труда в колхозах — одно 
из важнейших условий успешного 
решения задач, поставленных XX I 
съездом КПСС перед труженика
ми сельского хозяйства.

Н аучная сессия в Инст ит ут е  
марнсиз]\да-ленинизма

«Коммунистическая партия Со
ветского Союза —  руководящая и 
организующая сила советского на
рода в борьбе за победу коммуниз
ма» —  этой теме посвящена от
крывшаяся 9 апреля в Институте 
марксизма-ленинизма при ЦЕ КПСС 
научная сессия. В ее работе участ- 

' вуют ученые-историки, преподава
тели общественных наук, сотруд
ники теоретических журналов и 
историко-революционных . музеев 
Москвы, аспиранты Академии обще
ственных наук, слушатели высшей 
партийной школы и другие.

Открывая заседание, директор 
Института марксизма-ленинизма 
профессор Г. Д. Обичкин подчерк
нул во вступительном слове необ
ходимость всестороннего изучения 
и теоретического обобщения дея- 
те.чьности нашей партии в период 
развернутого строительства комму
нистического общества.

На повестке дня сессии —  12 
док.тадов по важнейшим идеологиче
ским вопросам и теоретическим по
ложениям, выдвинутым в докладе 
товарища Н. С. Хрущева на XXI 
съезде КПСС и в решениях съезда.

Заведующий отделом пропаганды 
и агитации ЦК КПСС тов. Л. Ф.

---------------- ^

Ильичев в своем выступлении оста
новился на некоторых вопросах 
идеологической работы в современ
ных условиях. Ректор Академии 
общественных наук при ЦК КПСС 
тов. Ю. П. Францев сде.чал доклад о 
закономерностях перерастания со
циализма Б коммунизм.

Заслушаны также доклады: про
фессора Г. Я. Обичкина «Усиление 
руководящей роли партии в период 
развернутого строительства комму
низма в СССР», заведующего секто- 
р Л  государственного и администра
тивного права Всесоюзного институ
та юридических наук тов. М. Г. Ки 
риченко «Развитие политической 
организации советского общества в 
период развернутого строительства 
коммунизма»,, заведующего сельско
хозяйственным отделом ЦК КПСС 
тов. П. Е. Дорошенко «Главные за
дачи семилетнего плана развития 
сельского хозяйства» и заместителя 
директора Туркменского филиала 
Пнетитута марксизма-ленинизма 
тов. А. А. Рослякова «Осуществле
ние решений партии о расширении 
прав союзных республик —  важней
шее условие подъема творческой 
активности народов СССР в борьбе 
за коммунизм».

(ТАСС).

60 тысяч деталей и инструментов 
для колхозной техники

ВОРОНЕЖ, 9 апреля. (ТАСС). 
Коллективы ряда заводов Воронеж
ского экономического района реши
ли вне плана изготовить к  весенне
му севу много запасных частей для 
техники, приобретенной колхозами.- 

Сельхозарте.чям отгружено уже 
несколько сот комплектов приспо

соблений для переноса мерной про
волоки.

К  началу сева рабочие в порядке 
помощи хлеборобам сделали и на
правили в села области более 60 
тысяч дефицитных деталей, запас
ных частей, инструментов к  сель
скохозяйственным машинам.

В честь 1 Мая
«■
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Томский завод «Томкабель».
На снимке: Л. Г. Болдина — обмотчица проводов. Она выполняет 

сменщ'ю норму на 130— 150 процентов.
Фото Ф. Хитриневича.

Томские кабельщика 
готовят подарки 

Первомаю
В кабельном пехе завода «Том- 

кабель» заканчивается монтаж но
вого агрегата непрерывной вулка

низации, предназначенного для вы
пуска изолированных жил контроль
ных и силовых кабелей. В сравне
нии с действующими агрегатами он 
бо.чее совершенен.

С бо.чьшии подъемом и изобре- 
тате.льностью работают на монтаже 

нового агрегата бригады слесарей 
тов. Полякова, сантехников тов. 
Старченко и электриков тов. Ерохи
на.

Сантехники усовершенствовали 
концевой затвор. Электрики кое-что 
изменили в схеме электрпуправле- 
ния. Раньше, например, с пуском 
агрегата сразу начинало работать 
тяговое устройство на приемнике. 
Пока нагревался формовочный ин
струмент, первые 2 0 — 30 метров 
жилы по.чучались бракованными. 
По предложению Ерохина и Бахова 
был установлен прерыватель, кото
рый позволяет тяговому устройству 
включиться лишь тогда, когда 
шприц-пресс полностью подготовлен 
к  операции.

Новая конструкция талькирующе- 
го аппарата, разработанная техно
логом Созоновым и инженером тех- 
отде.ча Сенько, позволила ликвиди
ровать загрязнение воздуха и тем 

самым улучшить условия труда.
Введение в строй нового агрега

та непрерывной вулканизации по- 
зво.тит заводу освоить выпуск конт
рольных кабелей с алюминиевой

жилой, которые он будет изготов
лять впервые.

Ео.таектив монтажников обязался 
к  1 Мая полностью подготовить аг
регат д.чя эксп.чуатации.

Настойчиво борются за техниче
ский прогресс и в цехе врубовых 
кабелей. Здесь ведется монтаж ше
стишпульной крути.чьной машины, а 
также шестифазной сигарообразной 
крутильной машины, которая будет 
значительно производительнее своих 
предшественниц. Эти монтажные 
работы будут также закончены к  
празднику.

Инициатор соревнования за до
срочное выполнение семилетнего 
плана коллектив завода «Томка
бель», встав на предмайскую вах
ту, взял высокие социалистические 
обязательства. Производственную 
программу апре.чя решено завер
шить досрочно, к  28 числу, дать 
сверхплановой продукции на мил
лион рублей, повысить производи
тельность труда по сравнению с 
п.чаном на 3 процента.

Рационализаторы завода обяза
лись сэкономить за счет внедрения 
новаторских предложений 400 ты
сяч рублей.

С 1 апреля на заводе объявлен 
общественный смотр- фея.ерво» про

изводства.
Сейчас на заводе уже более пяти

сот передовиков производстйа пере
выполняют сменные задания в пол

тора и более раз.

Т. ГРИГОРЬЕВ.

Пример молодого рабочего
Все ярче разгорается предмайское 

социалистическое соревнование в 
цехах Томского электромеханическо
го завода. В нем участвуют сотни 
станочников. Среди них и молодые 
производственники.

Виктор Конев полгода назад при
шел в экспериментальный цех. За 
короткий срок он освоил специаль
ность токаря.

Молодой рабочий дает больше 
двух норм в смену. Дпециплиниро"

ванный работник, чуткий товарищ, 
активный участник художественной 
самодеятельности —  таким знают 
Виктора на заводе.

Тов. Конев один из первых на за
воде включился в соревнование за 
высокое звание ударника коммуни
стического труда. Он обязался до
вести выполнение сменного задания 
до 215 процентов.

Е. СТЕМПЕНЬ.

В 1959 году надоим по области не менее 2.000 
килограммов молока на корову, в том числе 

в анреле-не менее 160-180 килограммов
Соревнование районов за высокие надои и продажу 

молока государству на 1 апреля 1959 года

Р А Й О Н Ы

Кожевниковский 
Парбигскня 
Мо.ччановский 
Колпашевский 
Васюганский 
Томский 
КривошеинсК1щ 
Зырянский 
Шегарский 
Бакчарский 
Пышкино-Троицки 
Чаннский 
Каргасокский 
Асиновский 
Туганский 
Парабе.чьский 
Тегульдегский 
Дудинский 
Александровский 
Верхне-Кетский 
Томский совхоз

Труженики сельского хозяй
ства нашей области решили в 
этом году надоить не менее
2.000 килограммов молока на 
корову.

Итоги работы за первые три 
месяца показывают, что живот
новоды Кожевниковского райо
на хотя имеют надои молока 
выше, чем в других районах, 
однако здесь далеко не ис
пользуются возможности для 
увеличения надоев. Больше то
го, за три месяца в колхозах 
района допущено снижение на
доев молока на 60 килограммов 
по сравнению с соответствую
щим периодом прошлого года. 
Не выполнен в районе квар
тальный план продажи молока 
государству.

Уверенно набирает темпы 
Парбнгский район. Он обогнал 
по надоям молока Молчанов- 
ский и отстает от Кожевников- 
скогс лишь на 20 килограммов 
в расчете на корову. В марте 
здесь молока надоено на 11 ки
лограммов больше, чем в кол
хозах Кожевниковского района.

Руководители Молчановского
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района за последнее время 
ослабили организацию соревно
вания доярок, не приняли мер. 
чтобы не допустить снижения 
надоев молока. В результате 
район уступил первенство.

Лучше пошло дело в колхо
зах Тегульдетского района. Ес
ли в январе район был на 
последнем месте, то к апрелю 
в сравнении с прошлым годом 
он дал самый высокий прирост 
по надою молока — 59 кило
граммов на каждую фуражную 
корову..

На 35 килограммов (по срав
нению с первым кварталом 
прошлого года) увеличили на
дои колхозы Колпашевского 
района, они приблизились к 
уровню надоев, полученных 
молчановскими животновода
ми. План продажи молока госу
дарству колхозы Колпашев
ского района выполнили на 
101.3 процента.

Увеличили надои молока ко.ч- 
хозы Бакчарского, Александ
ровского. Пышкино-Тррицкого, 
Верхне-Кетского. Васюганского 
и Пудннского районов.

Резкое снижение надоев в, 
сравнении с этим же периодом 
прошлого года допущено в кол
хозах Чаинского, Аси'новского, 
Каргасокского, Шегарского, 
Кривошеинского и некоторых 
других районов. Колхозы Аси- 
новского района, сохранив 
прошлогодний уровень произ
водства, продажу молока госу
дарству сократили на 200 
тонн. , •

Снижение надоев и невыпол
нение плана продажи молока 
государству в первые ; месяцы. 
года вселяет тревогу за выпол
нение принятых обязательств. 
Райкомы партии, райисполко
мы, правления и первичные 
партийные организации колхо
зов должны принять необходи
мые меры, чтобы улучшить в 
колхозах, содержание и кормле
ние животных, резко поднять 
удои, преодолеть отставание, 
допущенное в первые месяцы 
этого года. Надо надоить на 
фуражную корову в апреле в 
среднем по об.части не менее 
чем. по 160— 180 килограммов 
молока.

Новый высокоэффективный вид удобрений
КИЕВ, 9 апреля. (Т.АСС). Груп

пой научны.х сотрудников отдела 
применения полимеров и высокомо
лекулярных соединений украинской 
.Академии сельскохозяйственных 
наук созданы с.тожные гранулы 
комплексных удобрений. Они со
стоят из новых форм азотных, фос
форных и калийных удобрений, ин
сектицидов, гербицидов, антибиоти
ков и содержат в себе цинк, марга
нец, молибден, кобальт, медь и 
другие микроэлементы.

Новое удобрение вносится в поч

ву мрхани.зированным .способом под 
сахарную свеклу, картофе.ль, овощи 
и многие другие культуры. Оно 
обеспечивает питание растений в 
течение всего вегетационного пе
риода и одновременно защищает их 
от сельскохозяйственных вредителей 
и грибных заболеваний.

Сложные гранулы комплексных 
удобрений испытывались, >в закры
том грунте в совхозе «Совки», близ 
Киева. Они внопи.чись под лук, 
огурцы и помидоры. В этих, случаях 
всходы появлялись на 4 дня рань

ше. чем на тех участках, где бы.чи 
применены обычные удобрения. 
Урожайность лука и огурцов повы
силась на 35 процентов.. 0т.чично 
развиваются в настоящее . время и 
помидоры, высаженные' в закрытый, 
грунт.

Большой эффект дают сложные 
гранулы комплексных удобрений и 
при внесении шх под плодовые, де
ревья. Они о'беСпечат питание из- 
стений в течение нескольких■ лет 
подряд.

Конкурс среди сельской молодежи на лучшее 
рационализаторское предложение и изобретение 

в сельском хозяйстве
ЦК В.ТКСМ совместно с Мини

стерством сельского хозяйства 
СССР, Комитетом по делам изобрете
ний и открытий при Совете Мини
стров СССР, оргкомитетом Всесо
юзного общества изобретателей и 
рационализаторов, ЦК профсоюза 
рабочих и служащих се.тьского хо
зяйства и заготовок решили прове
сти в нынешнем году конкурс сре
ди се.тьской молодежи на .лучшее 
рационализаторское предложение и 
изобретение в се.чьс.ком хозяйстве.

Конкурс проводится в целях мо
билизации творческой инициативы

комсомо.льцев. молодежи села на 
успешное выполнение решений XXI 

.съезда КПСС и декабрьского П.тену- 
ма ЦК КПСС по дальнейшему повы
шению производительности труда в 
сельском хозяйстве, активизации 
массового движения рационализато
ров и изобретателей на селе и ши
рокого вовлечения в него молодежи, 
содействия внедрению в производ
ство ценных рационализаторских 
предложений и изобретений.

Д.чя руководства конкурсом в 
колхозах, совхозах, РТС создаются 
жюри конкурса, а в районах, об.та-

стях и республиках —- оргкомите
ты; Утверждено положение о кон
курсе. .За лучшие предложения, 
имеющие практическое значение, 
установлено 12,0 поощрительных 
премий в размере от 500 до 5 ты
сяч руб.чей..

0т.чичившиеся на ко.нкурсе будут 
награждены почетной грамотой' ЦК 
ВЛКСМ, значком «Отличник сельско
го хозяйства», дипломом оргкомите
та Всесоюзного общества изобрета
телей и рационализаторов.

Конкурс проводится по 1 января 
1960 года. (ТАСС). '

.......................... ................. ....................................................................................................................... .

С  О Г Л Я Д К О Й  H f l  В Е С Е Н Н Е Е  С О Л Н Ы Ш К О
„Что посееш ь, 
то и пожнеш ь"

в нелегких условиях уборочной 
кампании прошлого года хлеборобы 
ко.чхоза имени Сталина не забывали 
и о весне будущего года. Зерно, уби
раемое с лучших участков, сразу 
.же ОТВОЗИ.ЛИ к  суши,якам, подраба
тывали и, убедившись в хороших 
посевных качествах его, ссыпали в 
амбары. Хранение семян контроли
ровалось всю зиму. С наступлением 
первых теп.чых дней этого года в 
колхозе началась предпосевная об
работка семян. Все имеющиеся .в 
колхозе 4.014 центнеров семян кон
диционны по всхп'жести, влажности, 
жизнеспособности. А это —  залог 
пп.чучения хорошего урожая в этом 
году.

Совершенно по-иному отнеслись 
к  судьбе. будущего урожая в сосед

нем колхозе— «Црогресс». Семенное 
зерне с повышенной в.чажностью 
здесь сразу поступало , в амбары, 
сваливалось в ■ кучи. Длительное 
время агроном колхоза тов, Биру-; 
ЛИН не интересова.чся состоянием 
зерна. В результате плохого хране
ния семян снижались их посевные 
качества. Так, партия семян пшени
цы —  130 центнеров —  в сентяб
ре имела всхожесть 70 процентов, 
жизнеспосоонпсть 85 процентов, 
в.чажность 26,2' процента. При по
вторной проверке оказалось, что 
семена сохранили' всхожесть и жиз
неспособность лйшь на 46 процен
тов.

Не лучше положение с подготов
кой .семян в колхозе имени Карла 
Маркса.

Колхозы Молчановского района запаздывают 
с подготовкой к полевым работам

Тревожное по.чожение и в кол
хозе «Красный Октябрь»: из засы
панных 1.500 центнеров семян —  
нет ни одного центнера кондицион
ных.

В районе есть 6 сложных зерно
очистительных машин. Этого вполне 

достаточно, чтобы в оставшиеся до 
посевной дни полностью подрабо

тать семена.

Успокаиваться
рано

План ремонта тракторного парка 
4-го кварта.ча прошлого года и пер
вого квартала .этого года Молчанов- 
ская РТ(3 выполнила на 122 прот 
цента. Руководите.чи станции, до
бившись этих показателей, успо
коились Есть .чи 'д.чя этого основа
ния? Нет.

Из 83 тракторов, имеющихся в 
РТС . и колхозах, .отремонтировано 
68, Ремонт в РТС длится уже пять 
месяцев. Значит, в среднем за ме
сяц из мастерских .стандии выходи
ло по 13— 14 тракторов. Руково
дители .станции считают,, что оста
лось отремонтировать 15 тракторов. 
•Более точные подсчеты показывают, 
что их не менее 25 (некоторые ма
шины, которые ремонтировались в 
ноябре —  декабре, были подготов
лены плохо и сейчас требуют до

полнительного ремонта). Значит, 
требуется большое напряжение сил, 
четкая и бесперебойная работа ма
стерской. Но руководители РТС ни
чего еще не сделали для того, что

бы ускорить темпы. Ремонтные ма
стерские по-прежнему работают в 
одну смену, ко.чхозные механизато
ры к  ремонту привлекаются мало. 
Сейчас в РТС разобрано семь трак
торов. II ремонтируют их только 

пять колхозных механизаторов. 
План ремонта тракторов на второй 
квартал не составлен.

Надо бо.чьше обращать внимания 
и на качество ремонта. Нередко бы
вает, что тракторам, вышедшим из 
мастерских станции, через непро
должительное время вновь нужна 
техническая помощь. Так, например, 
у трактора № 59 ко.чхоза «Искра» 
вскоре после капитального ремонта 
вышла из строя коробка скоростей. 
Недолго проработал и трактор Л'г 63 
этой же артели после ремонта.

Главный инженер РТС тов. .Яку
нин и инспектор по гостехнадзору 
тов. Дагис плохо знают, сколько в 
колхозах машин, в каком они со
стоянии. В се.чьхозартелях они бы
вают от случая к  случаю.

Ремонт мелкого прицепного ин
вентаря в колхозах работники стан
ции совершенно не контролируют. 
А подготовка прицепных машин 
идет в районе очень плохо. Сев 
уже близок, а в колхозах отремон
тировано только 50 тракторных 
сеялок из 92, 49 п.чугов —  из 74, 
17 культиваторов —  из 45, 7 .лу
щильников —  из 18.

По существу работники станции 
не готовы к посевной кампании. 
Обменный фонд запасных частей в

РТС не. создан. Передвижные ма
стерские не укомплектованы, не со- 
став.чены графики оказания техни
ческой помощи колхозам. .

Ни работники .станции, ни ра
ботники районной инспекции по 
сельскому хозяйству не заботятся о 
кадрах ко.чхозных механизаторов,- А 
между тем во многих колхозах не 

.хватает трактористов, механизато
ров других профессий. Только в 
се.чьхозартели «Прогресс» не хва
т а е т !  трактористов.

Объем работ на посевную, кампа
нию ве.чик. В колхозах района 
предстоит выполнить 17.500 гек
таров мягкой пахоты. Значит, не
обходимо поставить дело так, чтобы 
каждый трактор, каждая машина 
рабо'гали на полную мощность, что
бы каждый механизатор добивался 
высокой производительности труда. 
А .это будет во, многом зависеть от 
качества ремонта техники, от бое
вой готовности к  . севу всех, се.чь- 
хозмашин.

Кукурузоводческие, 
звенья... на бумаге

Из года в год в районе выращи
вались низкие ур'0.жаи .кукурузы, 
Происходило это потому, что руко
водители района и сельхо.зартелей 
не уделяли внимания возделыванию 
этой культуры. Нынче молчановцы 
решили поправить дело. Но, как 
показывают факты, это решение 
пока не подкрепляется делами. Бо

лее двух месяцев тому назад работ
ники районной инспекции по сель
скому хозяйству опроси.чи, руково
дителей колхозов, созданы ли ку - 
куру.эоводческие звенья в их арте
лях. Из всех колхозов поступили 
краткие ответы —  'звенья органи
зованы, люди подобраны. 'Работники.' 
инспе.кции успокоились. 'На" деле' 
же бказа.чось, что такие звенья ,во 
многих колхозах созданы лишь на 
бумаге. Никакой учебы с кукур у 
зоводами не проводилось. Это выяс- 
ни.чось недавно, -когда было решено 
созвать районное совещание. трэк- 
тористов-кукуруЗово'дов. В ряде кол
хозов даже не подобраны участки 
под кукурузу, не вывозятся, на но
ля удобрения.

П.чан заготовки минеральных 
удобрений и вывозки на. поля мест
ных ..удобрений в ряде ко.чхозов 
срывается. В колхозе «Прогресс» 
из 5.000 тонн местных удобрений 
вывезено на по.чя 1.800. На этих 
работах ежедневно заняты ■только 
три подводы. Колхоз имени Денина, 
вывез на поля 2 тонны навоза, из 
п.чана 2.000. П.члхо организованы 
эти .работы в кблхозах , «Красный 
Октябрь», «Страна Советов», имени 
Сталина. Еще хуже обстоит дело е 
заготовкой золы..

'Мед.чят мплча;шБпы с подготов
кой к .  посевной кампании; работают, 
оглядываясь на весеннее солнышко, 
в надежде на то. что оно повреме
нит. Но весна не ждет, она торопит 
хлебороба.

Рейдовая бригада газеты «Крас
ное Знамя»: К. ГУСЕВА,

К. МУКОМОЛОВ, Г. ВОРОНОВА.
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Как мы пропагандируем 
решения XXI съезда КПСС

План первого года семилетки 
коллектив завода резиновой обуви 
рещил завершить 22 декабря, вы
пустить сверх плана 100 тысяч пар 
резиновой обуви, сэкономить мате
риалов на 1 миллион рублей.

В мобилизации коллектива на 
успешное выполнение задач семи
летки, в воспитании трудящихся ре
шающую роль итрает изучение ма
териалов XXI съезда партии.

Разъяснение решений XXI съез
да КПСС партийная организация 
связывает с конкретными хозяйст
венно-политическими задачами. На 
состоявшихся во всех цехах завода 
собраниях по обсуждению решений 
съезда трудящиеся наметили пути 
выполнения и перевыполнения за
даний семилетнего плана. В конце 
марта на заводе состоялось собра
ние партийно-хозяйственного акти
ва, которое обсудило и приняло обя
зательства завода в новой семилет
ке. Недавно на открытом партийном 
собрании перед трудящимися заво
да выступил с докладом о работе 
съезда делегат XXI съезда первый 
секретарь обкома КПСС тов. Моск
вин.

Партийное бюро организовало 
чтение лекций по материа.лам съез
да во всех цехах, в каждой рабочей 
смене. К чтению лекций и докладов 
привлечены наиболее подготовлен
ные, политически грамотные това
рищи —  инженеры, руководители 
цехов и отделов.

Сейчас члены группы общества 
по распространению политических и 
научных знаний готовят лекции по 
наиболее важным проблемам, выдви
нутым XXI съездом. Инженер заво
да тов. Сморчкова прочитала на 
днях для коллектива ремонтно-меха
нического цеха лекцию на тему: 
«Перспективы развития химии в 
новой семилетке». 14 апреля будет 
проведен «день лекций». В 8 цехах 
будут прочитаны лекции по мате- 
риа.там XXI съезда КПСС.

Второй год на заводе работает 
комеомо.льский лекторий. С февраля 
занятия в нем ведутся по тематике, 
посвященной решениям XXI съезда 
КПСС. Свыше 500 комсомольцев и 
молодых рабочих прослушали лек
ции на темы: «XXI съезд КПСС —  
съезд строите.чей коммунизма», 
«Развитие экономики и культуры 
Томской области в семилетке». Все
го здесь состоялось пять занятий. 
Очередная тема —  о коммунистиче
ском воспитании молодежи.

После съезда у нас расширились 
ряды агитаторов. Вновь привлече
но к  этой работе свыше 50 человек: 
это, главным образом, руководители 
смен, участков, специалисты. Ра
ботает на заводе школа агитаторов.
В учебном плане этой школы темы: 
«О коммунистическом воспитании 
масс», «Снижение себестоимости 
продукции —  решающее условие 
успешного осуществления задач се
милетки» и другие. Прочитаны лек
ции: «Итоги работы XXI съезда 
КПСС и задачи трудящихся завода 
в выполнении решений съезда», 
«Значение семилетнего плана для 
дальнейшего укрепления мировой 
социалистической системы». Агита
торы внесли предложение провести 
практическое занятие прослу
шать беседу агитатора по материа
лам XXI съезда КПСС, обсудить, 
как она была подготовлена и прове
дена.

Уме.чо ведут агитационную работу 
в своих ко.ллективах инженер тов. 
Серегина, работница цеха формовой 
и неформовой техники тов. Костина, 
клейщица тов. Гребнева, бригадир 
сапожно-ботного участка молодой 
коммунист Нэля Андреева и другие.

Решения XXI съезда КПСС, конт
рольные цифры развития народного

; хозяйства страны на 7 лет являют- 
I ся основным содержанием нагляд

ной агитации в цехах, отделах, на 
участках завода. Например, оформ
лен большой стенд, где в цифрах и 
диаграммах рассказывается о путях 
развития завода в семилетке. Стенд 
«Жить и работать по-коммунистиче
ски» рассказывает о бригадах, уча
стках, борющихся за получение по
четного звания коллективов комму
нистического труда. Их на заводе 
сейчас 17.

Во всех кружках, политшколах 
системы партийного просвещения с 
февраля занятия ведутся по мате
риалам XXI съезда партии. В ряде 
цехов соз.даны новые круж ки по 
изучению материалов XXI съезда— 
их 9.

Подшипниковцы двух 
заввдов BiMBHHBBiBTCB 

влытвм

25 руководящих работников за
вода —  начальники и технические 
руководители цехов, отделов, ин
женеры изучают документы съезда 
на теоретическом семинаре.

Библиотека завода организовала 
выставку литературы в помощь аги
таторам и слушате.чям политкруж
ков по материалам XXI съезда.

Партийное бюро завода провело 
совещание пропагандистов кружков 
и политшкол, где был организован 
обмен опытом работы по изучению 
материалов съезда.

Главное внимание пропаганди
стов было направлено на улучше
ние качества занятий кружков, тес
ную связь изучаемого материала с 

. задачами коллектива в борьбе за 
успешное выполнение и перевыпол
нение семилетнего плана завода. 
Позднее в ряде цехов — вулкани

зации, электромонтажном и в заво
доуправлении состоялись партий
ные собрания, обсудившие состоя
ние политической учебы коммуни
стов.

Широкая пропаганда задач се
милетнего плана помогает в реше
нии производственных вопросов, в 
воспитании рабочих. На заводе ши
рится коммунистическое соревнова
ние. Успешно выполнен план перво
го квартала, растет активность ра
ционализаторов. На состоявшемся 
недавно собрании рационализаторы 
дали слово внести в фонд семилетки 
8 миллионов рублей.

Но недостатки, отмеченные в по
становлении ЦК КПСС «О состоянии 
и мерах улучшения массово-полити
ческой работы среди трудящихся 
Сталинской области», имеются и у 
нас.

Не всегда, например, агитаторы 
умеют находить контакт с аудитори
ей, влиять на нее, добиваться кон
кретности и целеустремленности. 
Многие важнейшие вопросы жизни 
нашей страны, мелгдународного по
ложения, решения партии и прави
тельства разъясняются рабочим за
вода подчас неоперативно и недо
ходчиво, мало увязываются с кон
кретными задачами предприятия. 
Надо значительно улучшить агита
ционно-массовую работу в ночных 
сменах.

Партийные организации цехов 
слабо осуществляют контроль за 
деятельностью агитаторов и пропа
гандистов, недостаточно помогают' 
им. Нам необходимо шире использо
вать все формы массово-политиче
ской работы.

На усиление пропаганды реше
ний XXI съезда, устранение имею
щихся в этом деле недостатков пар
тийное бюро сейчас направляет свои 
силы. В апреле вопрос об улучше
нии агитационно-массовой работы 
будет рассматриваться на партий
ном собрании завода.

В. БРЕСТОВИЦНАЯ,
заместитель секретаря партбюро 

завода резиновой обуви,

Вернулась из Свердловска брета- 
да работников Томского подшипни
кового завода, ездившая на родст
венное предприятие подводить ито
ги соревнования за прошлый год и 
заключать договор на 1959 год.

Комиссия, подводившая итоги со
ревнования, отметила, что заводы 

работали с переменным успехом, и 
роипша первенства не присуледать. 
В соревновании родственных цехов 
первенство присуждено кузнечному 
и термическому цехам Томского
гпз.

Томичи побывали у свердловчан в 
цехах, знакомились с новинками 
техники, делились опытом своей ра
боты. Так, бригадир штамповщиков 
тов. Казаченко дал ряд советов 
свердловским кУЗнецам по ликвида
ции загазованности в цехе, по 
у.лучшению эксплуатации ковочных 
машин.

Свердловчане познакомили томи
чей с достопримечательностями го
рода, организовали экскурсии на 
«Уралмашзавод», в музеи, на вы
ставки.
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'• НОВЫЕ 
ИЗДАНИЯ

Издательство Томского универ
ситета выпустило из печати 
«Известия высших учебных за
ведений Министерства высшего 
образования СССР» раздел «Фи
зика» № 1.

В журнале опубликован ряд 
работ ученых томских вузов, в 
том числе Л. М. Белявской «Оп
ределение истинного значения 
пулевского коэффициента «а» 
диэлектриков методом неодно
родного электрического поля», 
В. Д. Кучина «Влияние объемно
го заряда на электрическую 
прочность ионных кристалличе
ских диэлектриков», К. К. Спн- 
чика «Температурная зависи
мость запаздывания разряда в 
ка.чийной соли», А. А. Воробье
ва, А. В. Москалева «Некоторые 
характеристики лучей бетатронов 
на 10— 25 Мэв» и другие.

На страницах журнала опу
бликованы работы физиков выс
ших учебных заведений Москвы, 
Ленинграда, Киева^ Свердловска 
и других городов.

Всего опубликовано 33 рабо
ты.

Недавне студенты меваннческего факультета 

Томснеге целнтехкнческоге института перешли на 

новую систему ебучення. 250 первокурсников при
шли на постоянную работу на предприятия Томска.

Большая группа студентов заняла рабочие места 
в цехах влентромеханического завода.

На сннмве; мастер второго участка цеха № 3 

А. Ф. Грошев (слева) показывает студентам А. Во
лошину н Ю. Гончаренко приемы работы при об
точке деталей.

Фото Ф. Хитриневича.
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ПРАНТИЧЕСНАЯ ШКОЛА ПЕРЕДОВОГО ОПЫТА
)-ЭОСОООСССФ:̂ Уборка льна с одновременным

опытом т ится расстилом льносоломки
льноиомбайнер 

колхоза имени Ленина 

Бакчарского района 

С. Мироненко
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На Томском весовом заводе в 
первом квартале текущ;его года 
лучших показателей добился кол
лектив литейного цеха.

На снимке: Виктор Дмитриевич 
Тяпкин, формовщик литейного це
ха. Он выполняет сменную норму 
на 280—300 процентов.

Фото Ф. Хитриневича,

Решениями XXI съезда КПСС 
ставится задача увеличить произ
водство льноволокна в нашей стра
не к  1965 году на 32 процента. 
Льноводы нашей страны изыскивают 
резервы увеличения производства 
этой ценной продукции, улучшения 
ее. качества.

Инициаторами нового метода вы
ступили льноводы колхоза «Путь 
Ильича» Волоколамского района 
Московской области.

Сущность нового метода уборки 
льна и его преимущества заключа
ются в следушпщм.

С льнокомбайна был снят снопо
вязальный аппарат, а число секции 
умеш.шеио до пяти. Очесанная 
лыюсоломка не связывалась в сно
пы, а р,1сстилалась в ленту па 
лышще, где она и оставлялась до 
выложки. Сушка лыгяного вороха 
проводилась частично- в сушилке 
«ССЛ-ВИСХОМ», частично —  на 
специально устроенных стеллажах. 
Готовую тресту поднимали специ
альным подборщиком, который вя
зал ее тут лее в спопы.

Из общего количества льна в 
колхозе —  150 гектаров —  таким 
образом было убрано 118 гектаров. 
Остальная площадь убиралась обыч
ным способом —  теребилкой с по
следующим расстилом соломки па 
лугах. Колхоз рано справился с 
приготовлением тресты, причем тре
ста со льпища сд,аиа преимущест- 
вешш номером 1,25. Собрано 4,1 
центнера семян с гектара. С к а ж 
дого гектара посева получено 7.500 
рублей до::(ОДа.

Цепность этого метода отметили 
рцр1Шалисты-лы(оводы ряда обла

стей.
Иесоынршю, что льноводы пашей 

области также заинтересуются но
вым методом уборки льна, позволя
ющим в несколько раз увеличивать 
прои.звпдителыюсть труда.

В СВЯЗИ' с этим, большого интере
са заслуживает метод уборки и об

работки льна, приме
няемый в колхозе име
ни Ленина Банчарско- 
го района. Льнокомбай- 
нер этой сельхозартели 
тов. Мироненко внес 
усовершенствования в 
свой льнокомбайн, по
зволяющие механизи
ровать уборку этой 
культуры. ]\1етод тов. 
Мироненко по своему 

принципу очень близок к  методу 
уборки льна, который применяется 
в колхозе «Путь Ильича» Москов
ской области.

Ниже пуб.чикуется письмо тов. 
Мироненко.

Возделыванием льна наш колхоз 
занимается уже много лет. Колхоз
ники убедились в выгодности этой 
культуры на практике и работают 
на льняных полях с большим же
ланием. Опыт выращивания этой 
культуры у нас уже накопился, и 
все же на производство льнопро- 
дукции мы затрачиваем много 
средств, времени и рабочей силы, 
поскольку работы по уборке и об
работке льна очень мало механизи
рованы. Вот уже несколько лет 
подряд я задумываюсь над облег
чением труда льноводов, 

i Первый год уборки льна —
1953 —  сра,зу же выявил основ-.
ные. недостатки. Площадка, где го
ловки льна убирали в мешки, ока
залась малой. Пришлось увеличить 
площадку впереди на 30 сан
тиметров, обить ее кругом планкой 
шириной в 20 сантиметров, впереди 
укрепить барьер. Этим самым мы 
добились у.ченьшения потерь голо- 
рок льна и обезопасили труд кол
хозников, работающих на площадке.

Много было потерь в очесываю
щей камере. Боковые просветы ка
меры мы закрыли дополнительными 
титоми, а в канале прохода __ массы 
через камеру к  борту скатной доски 
голопкоуловителя болтами приши
ли ремень щириной в 7 сантимет
ров. Ремець был пришит наклонно 
к  двюкеипго массы. Чтобы сокра
тить время па смазку и уход за ма
шиной, тпребнльный аппарат пере
вели па солидол,

Эти, па первый взгляд, незначи
тельные изменения намного улуч
шили качество уборки льна.

Па следующий год я занялся ме- 
хянигюцией расстила льносоломки. 
Сделал это так. Стол под сноповя- 
зателем укоротил, поставил его иа

Модернизация 
оборудоеания—  
важное условие 

технического 
прогрессаФ. КОРЕН ЕВСК И Й , 

старший инженер-технолог 
отдела главного технолога 
завода „Сибэлектромотор"

XXI съезд КПСС указал на необ
ходимость увеличения выпуска и 
улучшения качества электрических 
машин.

Для выполнения этой задачи 
многое предстоит сделать в насту
пившей семилетке заводу «Сибэлек- 
тромотор».

За годы семилетки завод должен 
в 1,8 раза увеличить производство 
электродвигателей, уже в 1960 году 
начать массовый выпуск электромо- 

( торов новой единой серии, а в этом 
году —  выпуск микродвигателей в 
алюминиевом исполнении. Этот рост 
производства должен быть достиг
нут, главным образом, за счет по
вышения производительности труда.

На заводе началась техническая 
реконструкция, осуществление кото
рой превратит его в высокомехани
зированное - и автоматизированное 
.предприятие.

В наступившей семилетке будет 
внедрен ряд автоматических линий, 
изготовленных на специализирован
ных заводах и созданных собствен
ными силами. Устаревшее оборудо
вание будет заменено современным 
высокопроизводительным. Собст
венными средствами будет механи
зирован и автоматизирован ряд от
дельных процессов, внедрены в про
изводство новые технологические 
процессы.

Воодушевленный историческими 
решениями XXI съезда ко.члсктив 
завода с энтузиазмом в.зялся за ре
конструкцию своего предприятия.

Важное условие этой реконструк
ции —  модернизация оборудования. 
Если конструирование сложных ав
томатических линий происходит па 
специализированных предприятиях, 
то совершенствование имеющегося 
оборудования, улучшение техноло
гических процессов полностью зави
сит от творческой энергии и разма
ха борьбы за технический прогресс 
на предприятии. Первые важные 
шаги по пути модернизации обору
дования и совершенствования про

изводства сделаны.
Большие работы выполнены в 

последние годы в литейном цехе. 
Механизированы приготовление и 
транспортировка земли, загрузка 
шихты в печи, Формовка земли осу
ществляется формовочными маши
нами, а заливка металла в формы 

производится на конвейерах.
Комплексная механизация позво

лила повысить производительность 
цеха почти вдвое, однако в связи 
С резким увеличением программы 
завода литья рее еще не хватает. 
Завод вынужден получать его с

Урала. А так как рривозиое литье 
имеет большие припуски и значи
тельные отклонения по размерам н 

весу от проектных, то его примене
ние снижает показатели работы ме
ханических участков. Резко увели
чился перерасход металла.

Коллектив завода ищет новые 
рр.зервы цонышения произподитель- 
ностн своего литейного цеха. Недав
но механизирован наиболее трудо

емкий процесс —  заливка металла 
в формы на конвейерах, .Это позво
лило ускорить движение конвейеров, 
а следовательно, увеличить съём 
литья.

На днях примепег! подогрев ме
талла отходящим теплом вагранок,
что позволило поднять трмперат^^)у
на желобе вагранок до 1450— I 
градусов, Это снизит брак литья, 
а следовательно, увеличит выпуск.

Повышается производителышеть 
и очистного отделения за счет мо
дернизации дробеметиых установок.

Но и осуществив эти мероприя
тия, завод не сможет полностью 
обеспечить себя литьем. Томскому 
совнархозу надо позаботиться о 
дальнейшей реконструкции литей
ного цеха, так как завоз литья Q 
Урала экономически невыгпде1г.

Мощности штамповочного цеха, 
хотя он и пополнился в поелрдпие 
годы новым прессовым оборудовани
ем, йсцпльзутотся еще плохо, так 

как сьём вьфубок из-пo■  ̂ штампои 
производится вручную.

Па заводе уже давно разрабаты
ваются спеиндльиые съемные 
устройства, которые должны позво
лить использовать прессы в работе 
как полуавтоматы, Сейчас конст
рукция такого устройства найдена.

изготовлена и при испытании пока
зала хорошие результаты. Устрой
ство сцимает нрфубки, разъединяет 
статорную вырубку от роторной и 
подает их в определенные места. 
Внедрение этого устройства позво
лит объединить прессы в поточные 
линии для изготовления пакетов 
статоров и роторов, где последова
тельные отделочные операции будут 
соединены с помощью транспорте
ров.

Висдрепне этих мероприятий по
высит производительность штампо
вочного цеха в 2 — 3 ра.за. Однако 
использовать оборудование па пол
ную мощность и в этом случае нс 
удается, так как завод снаблгается 
листовой Л1ПШМН0Й сталью, а но ру
лонной, Вопрос о снабжении завода 
рулонной сталью старился не раз, 
но до сих пор не разреншн.

Более половины трудоемкости вы
пускаемых электродвигателей со
ставляет обмоточпо-пзолянитшое 
производство, так как здесь мпагие 
операции выполняются вручную.

За последнее время усилиями ра- 
ционалн.заторов завода некоторые 
отдельные процессы механизированы 
и автоматизированы. Были изготов
лены и внедрены в производство 
станки Д.ЧЯ намотки секций, изготов
лен и внедрен автомат для резки 
выиодиых концов. В настоящее вре

мя внедряются в производство ав
томаты для резки и гибки пазовых 
И30ЛЯЦИПШ1ЫХ коробочек. Изготов
ляется также автомат для зачистки 
выводных концов.»

В ходе реконструкции завода вы
рос большой отряд рационализато
ров и изобретателей, которым по 
плечу сложные технические задачи,

Мастер тов. Авдеев, например,

превратил поперечно-строгальные 
и сверлильные станки в полуавтома
ты высокой производительности. По 
предлоягению рационали,затора тов. 
Кукина.тихоходный гидравлический 
пресс превращен в быстроходный 
пресс-полуавтомат.

Модернизация оборудования яв
ляется важным резервом повышения 
производительности труда. В семи
летием плане технического прогрес
са па .заводе модернизации уделено 
много внимания.

Па сборочных участках сборка 
узлов и электродвигателей будет 
полностью механизирована путем 
примоивпия пневмопрессов и гайкп- 
вортов. Испытание электродвигате
лей, осувфствляемое в настоящее 
время контролерами ОТК, будет 
производиться автоматически иа по
воротных испытательных конвейе
рах.

Межцеховые. перевозки материа
лов, узлов и электродвигателей осу
ществляются в настоящее время с 
помощью автомобильного транспорта 
и электрокаров, Намечается эти 
операции полностью механизиро- 
рать. Предполагается изготовить 
болыиле количество подвесных кон- 
neftejiO B , которые будут обслужи- 
рать массовые потоки деталей и 
узлов адк внутри цехов, так и меж
ду ними. Высвоболившийся тран
спорт будет использован д,чя пере
возки грузов, а освободившиеся при 
этом вспомогательные рабочие пой
дут на основное производство.

Решить задачу модернизации обо
рудования мояшо только в том слу
чае, если к  этому важнейшему делу 
привлечь всех рабочих. К это.му мы 
и стремимся.

одном уровне с рамой. К  щитку 
сноповязателя прикрепил скатную 
доску с небольшим наклоном вперед, 
педаль упаковки повернул несколько 
вперед и закрепил ее, тем самым 
освободив проход для массы. Ше
стерню разобпцгтеля сиял, чтобы не 
было случайного включения снопо
вязателя.

При работе машины упаковщики 
выбрасывают массу к  скатной .до
ске, а со скатной доски соломка 
сама идет на землю, расстилаясь 
рядами ровным слоем.

Я обратил внимание, что при ра
боте комбайн дает много путаницы, 
которая состоит из сорняков, из об
рывков стеблей. Путаницу прихо
дится потом сушить на вешалах, 
молотить. Все это создает лишнюю 
работу, и я решил устранить ее. 
Зазор между зубьями очесывающих 
гребней увеличил за счет дополни
тельных прокладок. Число зубьев 
уменьшилось с 33 до 27.

После такого усовершенствования 
забивание гребней при уборке льна 
ранней спелости уменьшилось, но 
все-таки полностью ликвидировать 
мне путанину не удалось. Когда я 
стал внимательнее присматриваться 
к машине, то заметил, что при 
уборке льна рацией спелости на ве
дущий шкив зажимного транспорте
ра пппадают стебельки льна, нама
тываются . на пего. и тем самым 
увеличивают диаметр шкива. По
этому и движение зажимного тран
спортера уве.личивается, а .шачнт, 
нижняя часть массы из зал{импого 
транспортера выходит раньше, чем 
с очесывающего барабана, в резуль
тате в путанину попадают и хоро
шие стеб.чи, хотя ремень натянут- 
туго.

При подготовке комбайна к  убор
ке 1958 года я полностью устранил 
и эти помехи. Для этого площадь 
зубьев на гребнях уменьшил с ле
вой стороны на 7 сантиметров, про
межутки между зубьями увеличил, 
оставив на двух гребнях по 
18 зубьев, а на других двух— по 19 

зубьев вместо 33 по заводскому об
разцу. Это позво.чило избавиться от 
путанины.

Поскольку теперь сям комбайн 
расстилает лыюсоломку, то возник:т- 
ет законный вопрос —  зачем тас
кать по полю гру^ теребильного 
аппарата, если он используется 
лишь наполовину. Поэтому я решил 
на лето нынешнего года ввести еще 
одно изменение в комбайне: поло
вину теребильного аппарата отрвя;у, 
оставлю только четыре теребильных 
ручья. Работа комбайна тем самым 
значительно облегчится. Кроме то
го, после дождей, по вязкой земле 
полевое колесо не будет вязнуть, 
поточу что нагрузка на него будет 
значительно меньше.

' Все эти изменения увеличили 
производительность труда водителя 
льнокомбайна. Ес.ти раньше трак- 
тор, тянущий льнокомбайн, работал 
только на цервой и второй скоро
стях, то теперь рабочая скорость 
его —  третья, а па ровных местах 
молшо включить и четвертую ско
рость без ущерба для качества ра
боты. Пспо.льзуя полный световой 
день, вполне можно убирать до 
5 гектаров льна вместо двух гекта
ров. Комбайн при это.ч работает на 
половину захвата.

Я поинтересовался в бухгалтерии 
колхоза, какую экономическую вы
году дает этот метод работы ком
байна вместе со всеми внесенными 
усовершенствованиями. Вот что мне 
ответил наш колхозный бухгалтер 
П. Стацчсков. Затраты на один гек
тар льна при уборке льнотеребилкой 
в 1958 году составили 288 рублей 
60 копеек, ч црн уборке льноком
байном —  147 руб.лвй 19 копеек.
Таким образом, даже с учетом того, 
что комбайн работает на половину 
захвата, а механизаторам труд 
оплачивается в двойном размере, 
экономия на уборке Кгзждого гекта
ра льна гоставпла 141 руб.чь 41 
копейку. Кроме того, этот метод по- 
зволи.л освободить от работ на льня
ных полях несколько колхозников.

Правда, отдельные колхозники 
высказывали onaceirnn, что семена 
льна после такого метода уборки бу
дут некачественными. Их опасения 
не подтвердились. Анализ показа.ч, 
что семена имеют отличные каче
ства, так же, как ц волокно. В 1958 
году З1ы сеяли своими семенами, 
полученными после комбайновой 
уборкн. Кроме этого, продали госу
дарству 221 нрнтцср семян высоко
го качества. Расстил льносоломки 
по льпшну даст волокно не худшее, 
чем обычный раести.д на лугу. Льно- 
со.чомка расстилается в лучшие сро- . 
ки и хорошо вььтеживается. Льно- ■ 
волокно, полученное нз этой тресты, 
пошло МЛ? 6, 7, 8, 9, 10. Отпада
ет необходимость больших затрат 
на подзимний расстил льносоломки 
вручную. Качество- полученного во
локна из тресты, поднятой со льни- 
ща, не хуже, чей из тресты, созре
вавшей на луговых стлищах.

Надо безбоязненно применять но- ' 
вый способ уборки льна льноком
байном с одновременным расстилом 
льносоломки. Это обеспечит резкое 
повышение производительности тру- (\ 
да на уборке льна, избавит колхозы 
пт таких трудоемких работ, как 
вязка ,льна,в снопы, их скирдова
ние, обмолот соломки на льномоло
тилках, транспортировка льносолпм- 
ви на стлпща н обратно и, вакорец, 
расстил льноЕо.томки ручным спосо
бом.

ПО Н Е Х О Ш Н Н Ы М  ТАЕШ НЫ М  
ТРОПАМ

О-хотцини тэежных посел
ков Бвнжиль. Кыиэкского сель
совета Каргасокского района, 
воодушевленные решениями 
XXI съезда КПСС, прилагают 
все усилия к тому, чтобы до
срочно выполнить социалисти
ческие обязательства по добы
че пушнины.

Условия нынешнего зимнего 
сезона были' неблагоприятными 
для охотников. Несмотря на 

то, что кормов для основно
го пушного зверя — белки—э 
эту зиму имелось много, его в 
некоторы-х охотничьих угодьях 
сельсовета оказалось меньше, 
чем в прошлые годы. Вероят
но, это потому, что зима была 
снежная, метельная, морозы 
доходили до 54 градусов. 
Часть о.хотников уходила в не- 
обхоженные места тайги, на 
оленях приходилось выезжать
за 100— 140 километров от 
своих доселков.

Тем не менее, большинство 
охотников ВЫП0.ПНИЛ0 взятые 
обязательства. Сдержал свое 
слово охотник-коммунист Па
вел ВДелепов нз поселка Те- 
дель-Кынакский, сдавший пуш
нины государству на 4.700 
рублей, Захар Куликов, сдав
ший пушнины на 4.600 р.уб- 
лей, Иосиф Мошннн — на 
4.350 рублей. В шэеелце Цым-

бель-Карамо хороших резуль. 
татоБ добились бригадир охот
ников Альфа Юган (сдал пуш
нины на 3.200 рублей) и Ана
толий Каялов (на 3,000 руб
лей).

Охотники поселка Нюльядро- 
во выезжали на оленях в се
верном направлении за 120— 
130 километров. Им приходи
лось в тайге прорубить просе
ку, чтобы можно было пройти 
оленям. Хорошо здесь потруди
лись Григорий Юрков и Дмит
рий Тугундян, сдавшие пушни
ны на 3.000 рублей каждый, 
Не отстал от них и ' 60-летний 
охотник Павел Юрков.

В поселке Ванжнль-Кынак 
славятся охотники Николай 
Бурков, Анатолий Костырев, 
Александр Васильев. Нынче 
они добыли пушнины па 
3.500 рублей каждый. Николай 
Бурков неоднократно являлся 
участннцом ВСХВ за высокие 
показатели по сдаче пушнины.

Удачно прошел отлов ондат
ры. Этот зверек, недавно заве
зенный в район, хорошо при
жился и разлщожается в си-: 
бирсцих реках п озерах, Нико
лай Бурнов отловил 122 ондат
ры, Петр Бурнов — 100 он
датр,

Б. ВИЛКОВ.
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Сотрудники семенной лаборатории Сибирского ботанического сада 
научают стимулирование ирорастания семян различными вездествамн.

На онимке: научный сотрудник 3. С. Волькович и студентка — 
дннломница университета Л, И. Антонова наблюдают за показаниями 
приборов, измеряющих силу роста семян.

Фото Ф. Хитриневича.

Позаботиться о тех, 
кто строит

Индивидуальные застройщики в 
городах и рабочих поселках нашей 
области должны построить в теку
щем году свыше 80 тысяч квадрат
ных метров жилья, государство дает 
им для этого 14 миллионов рублей 
долгосрочного кредита, на 40 про
центов больше, чем в прошлом году.

Чтобы выполнить эту задачу, 
Нужна большая организаторская ра
бота и помощь индивидуальным за
стройщикам материалами и техни
кой. Но это важное дело недооцени
вает ряд хозяйственных организ.а- 
ций и местных Советов нашей обла
сти.

Для строительства 50 тысяч 
квадратных метров жилья (пример
но 1.500 домов) Томский гориспол
ком должен отвести 1,,500 земель
ных участков, примерно 130 гекта
ров земельного фонда, однако сейчас 
отведено лишь 70 гектаров.

Томскому горисполкому следовало 
бы использовать хороший приме» 
новосибирцев, где организовано ин- 

, дивидуальное строительство за чер
той города благоустроенными посел
ками по 1.500 домов II больше. Там 
земельные участки отводят целыми 
массивами д.чя предприятий, кото
рые, помогая индивидуальным за
стройщикам материалами и тран- 

 ̂ спортом, строят там и жилые 
дома за счет государственных капи
тальных вложений. Предприятия ве
дут работы по благоустройству уча
стков, создают коммуникации и 
бытовые учреждения. В Томске же, 
несмотря на решение облисполкома 
об отводе земельных участков только 
массивами, в большинстве случаев 
отводятся мелкие участки кая;дому 
застройщику отдельно.

Не менее вал:но своевременно 
обеспечить застройщиков типовыми 
проектами. В прошлом году этого не 
сдела,чи. Застройщики подшипнико
вого завода, например, заказывали 
проекты частным лицам. Недостаток 
типовых проектов зачастую задер
живает строительство. Так было у 
застройщиков рабочих поселков Мо- 
ряк.овка, Самусыш и других.

По решению облисполкома его от
делы коммунального хозяйства, ар
хитектуры и строительства должны 
были издать массовыми тиражами 
типовые проекты для всех застрой
щиков. Однако таких проектов нет. 
Нужно издать как можно скорее не 
менее 2.000 экземпляров типовых 
проектов и через райисполкомы обес
печить ими предприятия и органи
зации.

Индивидуальное строительство 
пойдет быстрее, если упорядочить и 
упростить оформление отвода зе
мельных участков и прав на заст
ройку.

Застройщикам м кж е  необходима

Читательскап
конферешщп

8 апреля в к.лубе завода режу
щих инструментов проведена чита^ 
тельская конференция, посвященная 
обсуждению романа В. Кочетова 
«Братья Ерщовы», а также спек
такля Томского драматического те
атра по этому роману.

В конференции приняли участие 
более 100 рабочих и инженерно- 
технических работников. В гости к 
рабочим пришли артисты Томского 
драматического театра, учащиеся 
Томского библиотечного техникума.

Конферечнйя прошла интересно. 
Читатели поделились своими впе
чатлениями о романе и спектакле. 
Артисты тт. Молотов, Михалев, 
главный худощнпк театра тов, По
стников рассказали о своей работе 
в спектакле «Братья Ершовы».

И. АИУФРИЕР.

помощь в покупке материалов. Б 
прошлом году лесторгсклад- Хг I 
продал тоыичам-застройщикам около 
4 тысяч кубометров лесоматериалов,
1 Г)8 тысяч квадратных 'метров ру
бероида, 140 тони цемента, 50 стан
дартных домор и т. д. Немало стро- 
ительных материалов продано Том
ским горпромторгпм и потребитель
ской кооперацией. Помогали заст
ройщикам в нриобретешш стройма
териалов коллективы Томского и 
Асшювскпго лесоперевалочных ком
бинатов, подшипникового завода.

Однако было выпущено и продано 
далеко не достаточно материалов. 
Этому не уделили доля.-,кого внима
ния II местные Советы и предприя
тия.

Пообходимо расширить производ
ство оконных переплетов, дверных 
полотен, плинтусов, половых до
сок, штакетника и других столярных 
и-здолий. Местная промышленность 
области и предприятия Томского 
совнархоза уже в этом году в сос
тоянии значительно увеличить вы
пуск стрпито.тьных материалов и 
пзде.тип, в том числе стандартных 
домов для продажи населению.

По решению облисполкома работ
ники лесторгсклада должны орга
низовать на базе механизированного 
цеха Х» 1 выпуск оконных и 
дверных блоков для нужд томских 
застро11щиков. Этого не делается.

Перед строительным сезоном на
до, как это практикуется в других 
городах, при лесторгскладе и гор- 
рсмстройтросте создать комплексные 
бригады по сборке стандартных до
мов. Такая возмо-жность у этих ор
ганизаций имеется.

В, сорднин.

3 проходной заводе 
высыпали деяущкн. Хо

рошо после работы пройтись • 
по городу, чувствуя, как на 
губах тают мягкие снежинки. 
Но Мария Козьменко торопит
ся. Надо еще успеть по дороге 
в техникум забежать в общежи
тие. А  вот и оно. Мария быст
ро входит в комнату. На столе 
— свернутые чертежи, раскры
тая готовальня, на стуле—кни
га ^Техническое нормирова
ние», Это Капитолина Понома
рева, поздно засидевшись за 
.курсовым проектом, так и не 
успела их убрать. Она тоже 
учится в горном техникуме, 
только не .на четвертом курсе, 
как Мария, а на последнем.

Мария торопливо собирает 
конспекты и выбегает из ком
наты.

...Алексей Александрович с 
указкой в руках медленно хо
дит по аудитории И громко дик
тует:

— Токарный станок' состоит 
из следующих узлов...

Мария, низко склонившись 
над тетрадью, записывает. Она 
хорошо может представить себе 
каждый из этих узлов, каждую 
деталь станка. Еще -бы! Ведь 
она видит их каждый день. Вот 
и подруга Капитолина работает 
на таном же.

Сама Мария — фрезеровщи
ца. Несколько лет работает она 
на универсально-фрезерном 
станке. Встала н нему сразу, 
как только пришла в цех из 
училища. Сначала ей поручали 
несложную работу. Настройку 
производил опытный фрезеров
щик Николай Данилов. Но все 
же, каждый ра.1 принимаясь за 
работу, Мария волновалась. 
Значительно увереииее девушка 
почувствовала себя за станком 
с тех пор, как стала 5'читься в 
техникуме. Теперь настройку 
делительной головки она произ
водила самостоятельно. Ей ста
ли поручать более сложн.ую ра
боту. Перед изготовлением 
спиральных сверл с различным 
шагом, разверток с винтовым 
зубом и зенкеров она сама про
изводила расчеты, подбирала 
нужные шестерни. Вскоре к ней 
за советом стали обращаться 
подруги.

Одаажды вечером, сидя над 
конспектом по резанию метал
лов, Мария повторяла:

— Скорость резания подби
рается в зависимости от обра- 
батьшаемого материала и мате
риала инструмента... — Вдруг 
пришла мысль: а если подсчи
тать, какая У нее скорость. 
Ну. хотя бы при изготовлении 
сверл для вскрытия стволов.

Мария быстро произвела 
расчет на листке бумаги.

Получается что-то мало
вато.

Девушка потянулась за 
«Справочником технолога», по
листала его, нашла нужную 
страницу. ‘

Карандаш снова быстро забе
гал по листку бумаги. Мария 
удивленно глядела на резуль
тат.

^  Та-ак, — протянула она. 
— Значит мы работали до сих 
пор на заниженных режимах. 
И обороты можно увеличить 
почти в два раза.

На следующее утро, настраи
вая станок, она увеличила чис
ло оборотов до 360 в минуту.

В этот день вместо обычных 
семидесяти сверл она изготови
ла сто.

-— Молодец, — похвалил ее 
мастер участка Виктор Хри- 
стианович Шенк, — сразу вид
но, учеба тебе на пользу.

■учеба помогает не только 
Марин Козьменко. В инстру
ментальном цехе Томского 
электромеханического завода 
учатся многие. Вот недалеко от 
Марии, над станком склонился 
паренек в выцветшей солдат
ской гимнастерке. Это Моисей 
Тегай- В селении Сары-Агач 
близ Ташкента закончил он 
среднюю школу, Потом работа, 
служба в армии. Сейчас он 
токарь инструментального цеха 
и одновременно студент Том
ского политехнического инсти
тута.

На первом курсе по.питехни- 
ческого института учится так
же слесарь Валентин Кравчен
ко, Он пришел в цех после 
окончания горного техникума. 
А  токарь Гусев, член цехового 
комсомольского бюро и актив
ный участник самодеятельно
сти, занимается на подготови-

ЧЕРЕЗ 30 Л Е Т
в  1929 году родители В. А. 

Дроздович сде.тали вклад в сбер
кассу на имя четырехлетней доче
ри. После смерти родителей девочка 
воспитывалась в детском доме. 0 
вкладе в сберкассе она узнала не
давно из разговора с дальними родт 
ственниками.

Тов. Дроздович обрати,тась с за
явлением в сберкассу К ; 1.Э1 Куй
бышевского района г' Томска. За

ведующий сберкассой А. А. Карев и 
заведующая операционным отделом 
Н. Ф. Ярмухаметова внимательно 
отнеслись к  запросу. Они продела
ли большую работу по розыску ар
хивных материалов. И м ., удалось 
найти старые лицевые счета и уста
новить, что действительно такой 
вклад существует. За 30 лет вклад 
увеличился втрое. Вся сумма выдана 
владельцу его.

На инкубаторной станции
На Бакчарской инкубаторной 

станции горячая пора. Пз колхозов 
имени Кирова, «Прогресс», «Север
ное сияние», «Сибиряк» и имени 
Ленина доставлены с птицеферм 
куриные яйца для ранней инкуба
ции. Осторожно II вместе е тем бы
стро .складывает ик на лотки сорти
ровщица Евдокия Георгиевна Гар- 
куша.

До закладки надо проверить каж 
дое яйцо. Затем директор станции 
Капитолина Семеновна Казанцева 
производит облучение янц квар

цевой лампой. Этот метод приме
няется на станции впервые.

Коллектив Бакчарекой инкуба
торной станции взял на себя обяза- 
тольс-ткп добиться 83 процентов 
вывода цыплят при плане 70 про
центов.

Инкубаторной станции предстоит 
за сезон заложить 160 тысяч ку 
риных яиц (по заданию Бакчарского 
и Парбигекого районов), а также де
вять е лишним тысяч утиных янц.

А. СОКАЛЬСКИЙ.

Школьники готовятсн к трудовой деятельности
в  новом учебном году 12 средних 

школ Томской области будут преоб
разованы в одиннадцатилетине и 
начнут работать по новому учебно
му плану. К их числу относится и 
Зырянская средняя школа.

Здесь уя:с сейчас проводится 
большая работа по организации 
Г1роизрпдите.льного труда учащихся в 
сельском хозяйстве, есть все воз
можности быстро перестроить учеб
но-воспитательный процесс в соот
ветствии с требованием Закона о 
цррсстройкв системы народного об- 
ра;|оваш1Я.

В начале 1958 года колхоз 
«Прогресс» выделил школе земель
ный участок площадью в 61 гектар, 
семена и удобрения. Колхозные ме
ханизаторы вспахали землю под 
пропашные культуры н лен.

Школа получила трактор, к.ом- 
байн и другие машины. Колхоз обя
зался своевременно ремонтировать 
ох, обеспечивать горючим и смазоч
ными материалами.

Учащиеся шко.аы, в свою оче
редь, во многом помогли колхозу. 
Восьмиклассники, например, очисти
ли около 700 центнеров семян (Зер
новых культур, провели контроль
ную лабораторную проверку семен
ного материала на всхожесть, опве- 
делнли нормы высева по каждой 
культуре.

Веспой перед посевом щврльвикн 
произвели роздушро-тепловой обо
грев семян зерновых культур. Се
мена кукурузы  и льна обработали 
граиозаиом, кукурузу прокалибро
вали. Все .чти работы явились хо
рошей производственной школой 

для учащихся, помогли им иа прак
тике закрепить полученные на уро
ках :шания.

Изучив на уроках свойства поч

вы, ученики затем провели анализ 
почвенных образцов, рассчитали, 
сколько и каких удобрений потре
буется в каждое поле севооборота. 
Удобряли землю сами, собрали 40 
центнеров золы, вывезли на поля 
200 тонн перегноя под кукурузу и 
картофель.

Все расчеты школьников по вне
сению удобрений, по нормам высева 
и т. д. были использованы при со
ставлении произродственвого зада
ния ученической бригаде, в которую 
вошло 200 учащихся 5— 9 классов.

Правление бригады утвердило ;за- 
дания по звеньям. Каждый ученик 
должен был отработать 24 дня во 
время летних каникул.

Посев кукурузы . картофеля и 
других культур был проведен р сжа
тые сроки по всем требованиям 
агротехники. И труд ребят ие про
пал даром. Они собрали хороший 
урожай всех культур,

Работали школьники и на маши
нах —  при вспашке паров, при по
севе зерновых культур и льна, на 

уборке и обмолоте льна. Пшеницу и 
овес они убирали школьным ком
байном. Все восьмиклассники рабо
тали на зернпочиотитвльных маши
нах, а некоторые из старших ребят 
научились РОДИТЬ автомашины и 
возили на поля перегной на машине.

За свою работу учерики получа
ют оплату от колхоза по трудодням, 

которые начисляются подроеткаи 
до 16 лет из расчета 50 процентов, 
а учащимся старших классов —  75 
процентов от выработки взрослых.

Часто можно встретить школьни
ков и на колхозной пасеке, где 

пни изучают пчеловодство. Базой 
для практических работ по этому 
предмету служит пасека колхоза 
«Прогресс»,

В летние канику-ты восемь девя- 
тиклассников работали на пасеках 
колхозов Зырянского района помощ
никами пчеловодов. Ученик Дутов, 
например, заработал на пасеке кол
хоза «Коммунар» 170 трудодней.

В январе этого года специальная 
квалификационная комиссия прини
мала от школьников экзамен по 
пчеловодству; 17 девятиклассников 
получили свидетельства о присвое
нии им квалификации помощника 
пчеловода.

В этом году предусматривается 
значительное расширение совместной 
работы школы и ко.дхоза по созда^ 
ншо базы для подготовки учащихся 
к практической деятельности в 
сельском хозяйстве.

Летом начинается строительство 
учебно-производственной фермы на 
30 голов рюгатого скота. Ферму бу
дут строить школьники из мате
риалов колхоза и с его помощью. 
Необходимые корма для скота заго
товят школьники на угодьях колхо
за.

Таким образом, в ближайшее вре
мя в Зырянской школе будет созда
но учебно-опытное хозяйство. У ре
бят будут свои пришкольный учеб
но-опытный участок, полевой учеб
но-опытный участок на землях кол
хоза, учебно-производственная жи- 
нотноводческая ферма и мавшпно- 
тракторчый парк.

Кроме того, в школе будет вес
тись спвциа:ш;,ация по пчеловодст
ву, кролиководству, механизации 
широкого профиля и т. д. Это даст 
возможность ученикам активно уча
ствовать в общественно-полезном 
труде, получить иа.дежную путевку 
в большую трудовую жизнь.

Н. МАКСИМОВА.

тельных курсах того же инсти
тута.

Многие молодые рабочие са
мостоятельно готовятся сейчас 
к сдаче приемных экзаменов в 
ilHCTHTj'T. Это член заводского 
комитета ВЛКСМ Александр 
Чернов, комсорг цеха Юрий 
Зильберман и другие.

Рабочие учатся не только' в 
техникумах и институтах. На 
ку р сах  повышения квалифика
ции занимаются молодые ин- ’ 
струментальщикй Грауэр, По
пов, Козлов, Сорокин.

Учится не только молодежь. 
48-лвтнйЙ слесарь Эдуард 
Эмильевич Гйллерт — один из 
лучших рационализаторов заво
да. В своем обязательстве на 
первый год семилетки он обе
щает сэкономить 40 тысяч руб
лей за счет внедрения своих 
предложений. Гйллерт — член 
завкома. Он охотно и во всем 
помогает молодым ирошшодст- 
вениикам. А вечером его ча
сто можно видеть с учебником 
в pjTtax. Эдуард Эмильевич по
сещает кружок конкретной эко
номики.

Учатся токарь Михайлова, 
комплектовщица Шумилова, 
расточник Плотников, мастер 
Радкевич и многие другие. По
лученные знания помогают им 
лучше трудиться, активно уча
ствовать в совершенствовании 
производства.

...Над городом спускаются су
мерки. Золотистым светом оза
ряются окна. Токари, слесари, 
шлифовальщики, немного от
дохнув после работы, склоня
ются над книгами. Выполнение 
грандиозных заданий семилетки 
требует глубоких знаний. И ра
бочие упорно учатся, чтобы 
стать достойными строителями 
новой светлой жизни.

Г. ТАРНАРУЦКИИ.

И Н И Ц И А Т И В А

М Е Д И Ц И Н С К И Х

РАБОТНИКОВ
Партийная и профсоюзная органи

зации, коллектив районной больни
цы с. Пыгокино-Троицкого на своих 
собраниях обсудили вопрос о 
строительстве больницы. Принято 
решение в свободное от работы вре
мя участвовать в строительстве 
различных объектов: прачечной, ро
дильного отделения, заложить фун
дамент под корпус хирургического 
отделения. За счет этого будет сэко
номлено 20 тысяч рублей, которые 
пойдут на постройку , кухни д.ля 
больницы.

Бюро Пышкино-Троицкого райко
ма партии одобрило эту инициативу 
коллектива медицинских работни
ков.

Г. БАЕВ.

В ка ж д о м  цехе—  
отряд народной 

друж ины
Вот, что рассказывает пред

седатель заводского комитета 
Кетского лесозавода Иван 
Алексеевич Фрмичев о том, 
как создавалась народная дру
жина по охране общественного 
порядка,

— Заводской комитет вме
сте с партийной организацией 
и работниками милиции обсу
дил возможности создания 
дружины на предприятии. Чле
ны заводского комитета посо
ветовались с начальрнками це
хов, коммунистами, передовы
ми рабочими. Затем было соб
рано рзсщпренное заседание 
заводского комитета, иа .кото
ром утвердили штаб дружины 
и начальников отрядов.

В штаб вошло 11 человек. 
Это — рабочие, ннжецерно- 
технпческне работники. Пом.аи- 
дйром избран главный бухгал
тер Василий Иванович Касте- 
рин, а его заместителем ■— за
меститель директора по ком
мерческой части Геннадий Про
хорович Лобанов.

В каждом цехе появился от
ряд дружинников. Например, | 
на складе пиломатериалов он 
состоит и.з пяти человек. Во 
главе отряда—начальник цеха 
Николай Александрович Кон
драшов. Он же член штаба 
дружины. Такие отряды имеют
ся теперь в каждом цехе.

Дружина взяла под свой 
контроль заводской клуб, сто
ловую н другие места, где 
бывает многолюдно. Составлен 
график дежурства. ЛСители ра
бочего поселка Тогур сразу по
чувствовали большую силу в 
дружине. Ведь в нее врщло 
74 человека.

...Рабочая столовая. В пред
выходной день здесь шумно. 
Около буфетной c t o iik h  не
сколько подвыпивших. За 
дальним столиком собралась 
«теплая» компания. По-видимо
му кто-то принес в кармане 
водку, и разговор становится 
все более шумным. Но вот в 
столовую входят дружинники. 
На их рукавах красные повяз
ки. Они под.ходят к  столику.

— Вот что, товарищи, — го
ворит пожилой pa6o4nii. — Мы 
вам предлагаем пойти домой н 
отдохнуть. Вы нарушаете об
щественный порядок.

Компания пыталась «объяс
ниться», но напрасно. Люди с 
красными повязками хорошо 
известны на заводе, пользуют
ся авторитетом в коллективе.

Вскоре в столовой наведен 
полный порядок. Отряд дру
жинников . направляется в за
водской клуб.

п, колотовкин.

о торговой 
рекламе

В Томске нередко рек.дамируютс8 
товары, широко известные покупа
телям .и пользующиеся большим 
спросом. А вот о новых товарах, о 
которых покупатель знает мала, 
реклама не выпускается.

Возьмем морскую рыбу, которая 
продается в продуктовых магазинах 
г. Томска. Сибиряки знают о ней ма
ло. Но нигде не встретишь рекламы, 
которая рассказывала бы о высоких 
вкусовых качествах этой рыбы, о 
том, что можно из нее приготовить. 
Не рекламируются фруктовые кон
сервы, повидло, мусеы и многие дру
гие продукты, а также и некоторые 
промышленные товары.

Хорошая реклама поможет повы
сить культуру торговли.

в. КОЧНИН.

Нужен совет 
специалистов

в  минувшем году на нашей ферме 
было получено по 124 ягненка от 
каждых ста овцематок. Мы недо
вольны такими результатами. Они 
могли быть много выше. Работаем мы 
чабанами с В. Жуковы-м, как гово
рится, па свой страх и риск, без со
вета II помощи онециалиетов. За 
свою многолетнюю работу мне ни 
разу не пришлось побывать у пере
довых животноводов области, при- 
с.чотреться к их работе или хотя бы 
ознакомиться с их опытом из беседы 
со специалистами. Ни то и ни дру
гое не практикуется в нашем колхо
зе. Главный зоотехник районной ин
спекции по сельскому хозяйству тов. 
Куликов в . нашем колхозе бывал 
очень редко. Да и пользы от его ми
молетных посещений мало.

В предстоящем семилетии в на
шем колхозе намечено увеличить по
головье овец в два с лишним раза, 
резко повысить их продуктивность. 
Успех дела будет зависеть от внед
рения передовых методов содержа
ния овец на нашей ферме, от улуч
шения породности овец. В этом обя
заны помочь нам специалисты сель
ского хозяйства.

В. РЮМИН,
чабан колхоза «Прожектор Севера» 

Тегульдетского района.

Ждем помощи
Б колхозе «К новым победам» в 

нынешнем году намечаются укруп
нение радиоузла, радиофикацая н 
телефонизация поселков сельхозар
тели.

Поселки можно телефонизировать 
без больших затрат за счет уилет- 
нения уже существующих линий, 
но Щегарсвая районная контора свя' 
зй не оказывает ко.дхозу помощи в 
этой работе.

Неудовлетворите.тьно снабжается 
колхоз радиооборудованием и необ
ходимыми мвтвриа.чами. Областная 
и районные конторы свя,зи в заяв
кам колхозов относятся невнима
тельно.

Мы надеемся, что областное уп
равление связи поможет колхозу в 
деле радиофикации и телефониза
ции поселков.

В. КУЗНЕЦОВ, 
секретарь партийной епганизации 

колхоза «К новым победам» 
Шегарского района,

В общую кучу
Нередко томская спичечная фаб

рика «Сибирь» испытывает недо
статок в лесоматериалах. И это в 
то время, когда на Асиновскои ле
соперевалочном и деревообрабатыва
ющем комбинате имеется около 
7 тысяч кубометров хорошей оси
ны, поступившей н навигацию 
1958 года. Но эту осину не отсор
тировывают и не складируют в от
дельные штабеля, а валят, как гово
рится, в общую кучу.

При ее получении предоетав.чяет- 
ся возможность выбрать и отгрузить 
только ту, что находится сверху 
штабелей. Та же древесина, что на
ходится внутри штабелей, долш- 
даясь своей очереди, портится и, в 
конечном итоге, списывается на 
дрова.

Асиновский лесоперевалочный и 
деревообрабатывающий комбинат из- 
за такой бесхозяйственности еже
годно терпит убытки в сотни тысяч 
рублей, но администрация не при
нимает мер, чтобы навести порядок 
в сроем хозяйстве.

П. УРУБКОВ,

По следам неопубликованных писем
Жители поселка Кузурово 

Верхне-Нетского района писали в 
редакцию о нарущещш правил со. 
ветской торговли продавцов! ма
газина Зарсчпевой С. И.

Как нам сообщил начальник от
дела рабочего снабжения Ннбе- 
гинского леспромхоза тов. Хво. 
стов, продавец Заречиева С. И. 
за иарущепие правил советской 
торговли с работы уволена и при
влекается к ответственности.

В одном из писем, поступив, 
ших в редакцию, сообщалось О 
том, что председатель Яранского 
сельского Совета Зырянского рай
она тов. Лобанов грубит, появ
ляется в клубе в пьяном виде.

Как нам сообщил секретарь 
Зырянского райкома КПСС тов. 
Максимов, факты, указанные В

письме, подтвердились. Бюро рай. 
кома КПСС наложило па пред, 
седателя Яранского сельского 
Совета тов. Лобанова строгое пар
тийное взыскание.

-j* г '
Тов. Вторых, проживающий В 

Кривовдеинском районе, сообщил 
редакции о нарушении правил со
ветской торговли продавцом по. 
селка Новый Ергайскогр леспром. 
хоза Саевич.

Как нам сообщил заместитель 
председателя правления Томского 
облпотребсоюза тов. Болбот, фак
ты, изложенные в письме, под
твердились. Вопрос о неправиль
ных действиях продавца рассмат
ривался на правлении Краснояр
ского сельпо. Саевич объявлен 
строгий выговор с предупрежде
нием.

-6. да

В детской комнате милиции
Инспектору детской комнаты ми

лиции г. Томска Василию Внкенгье- 
эичу Курда предстояло опросить 
гражлзнву Волчишеую Надежду 
Александровну и оформить дело 
в народный суд на предмет лише
ния ее прав материнства.

BcHKiiti раз, когда приходилось 
вести подобные дела, Василий Ви
кентьевич особенно тщательно рас
следовал все, пытался найти другой 
выход и не раз цаходцл. Так было е 
родителями Виктора Зыкова, кото
рые сами пришли в милицию и ста
ли просить отправить их сына в дет
скую трудовую колонию.

Василий Викентьевич побеседовал 
с мальчиком, побывал у них дома, 
по;шакомнлся сю' всеми членами 
семьи и принял решение: послать 
к  Виктору студентку 2-го курса 
юридического факультета универси
тета Любу Варенникову, воторал в 
числе других студентов этого фа
культета помогает работникам дет
ской комнаты бороться с детской 
безнадзорностью. Не сразу удалось 
встретиться девушке с мальчуганом. 
Зыко)5 уходил из дома на це
лые недели. И вот, наконец, встреча 
состоялась, но,., разговор не к.леил- 
ся. Виктор исподлобья смотр.е,д ва 
непрощенную гостью и давал пр^ 
пять, что ее присутствие неясела- 
толыщ.

Наблюдательная девушка за время 
посещения семьи успела заметить, 
что мать упрекает сына каягдым 
куском и одеждой, а отчиму нет ни
какого дела до судьбы ребенка.

Долго и кропотливо искала Люба 
Варенникова ПУТИ к  сердцу парень’ 
ка. часто советовалась с работника
ми детской комнаты. И лед тронул
ся. Виктор стал ПРИХОДИТЬ в обще- 
житно, где жила Люба, а однажды 
занял для нее очородь в столовой.

Теперь все это позади, Зыков 
работает на кондитерской! фабрике, 
учится на слесаря. Здрабаток срой 
он отдает водите.ляи. Но Люба не 
теряет связи с подшефным, она по- 
старила себо задачу подготовить 
Виктора к поступлению в вечернюю 
школу.
_ В семье Болчицко.й все инад.е,.

Родители разошлись, н дети растут 
сиротами, более того, тряиздцати- 
летряя Нина и девятилетний Олег 
живут в обстановке пьяных оргий, 
устраиваемых матерью. Нина и 
Олег научились ночью, когда 
«гости» матери заснут, прове
рять их карманы, а на утро про
едать полученные таким легким пу
тем деньги. Да, надо сделать все, 
чтобы оградить детей от влияния 
такой матери. И быстрее закончить 
дело.

Правда, таких дел мало, но не 
перевелись еще родители, забываю
щие за устройством «личных дел» о 
своих обязанностях по воспитанию 
детей.

.„Мысли тов. Курда отвлекло но
вое событие. Привели девочку, ко
торая отстала на улице пт матери. 
Пека дежурный бригадмилец раз
влекал ее рассказами и игрушками, 
Василий Викентьевич позвонил во 
все отделения милиции и узнал, нет 
ли заявок от родите,лей. Но мать до
гадалась сама придти в детскую 
комнату.

Вечером состоялось собрание няе- 
пов бригады содействия милшши, 
учащихся 2-го курса лесотехникума. 
Это хорошие помощники. Какое бы 
дело ПИ поручил им, не подведут, 
сделают. А дел много. Деясурство по 
детской комнате, патрулирование по 
городу, дежурства на стадионах, в 
кинотеатрах, трамваях, автобусах, 
магазинах.

Особенно отличились старший 
бригадмилец И, Иванов, учащиеся 
Гпняев, Могильный, Вавидйхин, 
Валя Торопова. Она дежурит 
в детской комнате не менее 15— 20 
часов в неделю, обследует квартиры, 
беседует е ро,дителями.

Собрание окончилось. Теперь Ва
силию Викентьевичу Курда надо 
подготовиться к  встрече с шефами 
по обмену срытом работы с детьми, 
нужно еще раз просмотреть табе.дн 
усцераемости за Щ  четверть всех 
закреиленных за шефами детей,

Завтра возникнет много новых 
слоашых вопросов, готовиться к  ним 
нужно .сегодня.

С. ПОЗДНЯКОВА.
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ш ахматистов

Китайская Народная Республика. В центральной лаборатории 
Шанхайского химического завода создан новый материал для изго
товления пластмасс. Работники лаборатории получили поливинил
хлорид из спирта. На предприятии налажено опытное производство 
этого материа.ча.

На снимке: в опытном цехе.
(Агентство Синьхуа).

На строительстве нового 
металлургического центра КНР

ПЕКИН, 9 апреля. (ТАСС). На 
южном берегу многоводной реки 
Янцзы все более явственно выри
совываются контуры Мааньшань- 
ского мета.тлургического комбина
та, создаваемого на базе неболь
шого завода.

Огромная армия строителей, на
считывающая 100 тысяч человек, 
с большим энтузиазмом трудится 
здесь на строительстве более 40 
крупных промышленных объектов; 
доменных и мартеновских печей, 
нескольких конверторных и про
катных цехов,, двух высокопроиз
водительных коксовых батарей, 
трех железных рудников и других 
промышленных объектов. В числе 
важнейших строек Ма'аныпаня — 
большой порт на реке Янцзы и 
мощная теплоэлектростанция.

На строительной площадке ком
бината. там, где в прошлом году 
был пупырь, в настоящее время 
возвышается лес труб, один за 
другим возводятся корпуса цехов.

Пароходы и железнодорожные со
ставы доставляют ежедневно в мо
лодой, быстро растущий город чу
гуна и стали в среднем по 10 ты
сяч тонн различных грузов: сырье, 
строительные материалы, машины 
и ме.хапнзмы. Более двухсот про
мышленных предприятий Китая 
участвуют в создании комбината. 
Из Советского Союза, Чехослова
кии, Румынии и ГДР на стройку 
завозятся мощные . воздуходувки, 
самосвалы, точные измерительные 
приборы и другая техника.

За один только текущий год в 
Мааньшане будет ■ выполнен такой 
же объем капитальных работ, как 
и за все предыдущие шесть' лет, 
начиная с 1953 года, когда нача
лось строительстбо комбината.

Наряду со строящимися Ухань
ским, Ваотоуским и Цзюцюань- 
ским комбинатами Мааньшань сы
грает большую роль в индустриа
лизации Китая.

Сотрудничество Чехословакии 
с другими социалистическими 

странами
ПРАГА, 9 апреля. (ТАСС): Се-' 

годня брненская газета «Ровност» 
сообщила, что конструкторы Кра- 
ловопольского маашностроптель- 
цого завода закончили работы по 
созданию проектов машин для 
одного из химических предприятий 
в городе Фушунь (Китайская На
родная Республика). Также закон
чены работы над проектами ма
шин, которые краловопольцы бу
дут поставлять в Советский Союз.

Словацкая газета «Правда» 
сообщает из Братиславы, что пер
вый в Словакии автозавод в Ба- 
новце отправил в Венгрию и Ки
тайскую Народную Республику 
около 50 тяжелых грузовиков 
С «Татра-141».

Газета «Руде право» сообщает 
об отправке в Советский Союз по
строенного на судостроительном 
заводе в Комарно ((Словакия) сото
го судна для СССР — буксира 
«Ольхонь». В этом году из Чехо
словакии в Венгрию будет постав-.

лепо много различных станков, в 
Демократическую Республику 
Вьетнам — комплексное оборудо
вание для двух деревообрабатыва
ющих заводов.

Из года в год крепнут экономи
ческие связи и сотрудничество со
циалистических стран. Станки, ло
комотивы, автомашины, многочис
ленные промышленные н.зделия 
ежегодно поставляются из Чехо
словакии в другие страны социа
листического лагеря. В свою оче
редь Чехословакия ввозит из этих 
государств машины, продукцию 
различных отраслей промышлен
ности, сырье.

Сейчас сотрудничество социали
стических стран вступает в новый 
этап, в этап специализации и 
кооперации. Осуществляя экономи
ческое сотрудничество на этой ос
нове, Чехословакия сможет внести 
еще больший вклад в победу со
циалистических стран ч мирном 
соревновании капитализма с со- 

. циализмом.

Заседание подготови тел ьного  ком итета  
по созданию  Т иб етско го  автономного района

ПЕКИН, 9 апреля. (ТАСС). 
Агентство Синьхуа .передало, что 
вчера в Лхасе состоялось заседа
ние подготовительного комитета 
по созданию Тибетского автоном
ного района — первое заседание; 
после начала исполнения комите-,' 
том функций тибетского местного- 
правительства. , Заседание • прохо
дило под председательством ис-- 
полняющего обязайности предсе
дателя комитета . панчен-эртни,- 
Присутствовали все. члены подго
товительного комитета,. находя
щиеся в Лхасе, и начальники раз
личных управлений, комиссий и ’ 
о'гделов комитета, : ■

. Исполняющий . обязанности 
председател-я комитета - панчен- 
эртни, заместитель • председателя 
Чн;ан Го-хуа, заместитель пред
седателя генеральный секретарь 
Нгабу-Нгаван ,, Джигми .сделали 
доклады. Заместитель председа
теля Пабала Чжолёнамджи бол'ен 
и находится теперь .- в больнице. 
На заседании, было >прачи-тано'его' 
письменное’ выступление; ■ “ .

Все выступавшие', на заседании., 
единоду.шно, осудили прес.тупления; 
бывшего тибетского. местного пра-.-, 
вительства, представляющие со
бой измену родине и тибетскому

народу, заявили о поддержке при
каза Государственного совета и 
приветствовали начало новой жиз
ни тибетского народа.

После обсуждения по группам 
участники этого заседания едино
душно приняли «решение о внед
рении в жизнь приказа ■ Государ
ственного совета от 28 марта» 
подготовительным комитетом,. по 
созданию Тибетского автономного 
района, «решение об усовершен
ствовании и 5'снлении различных 
ojiraHos подготовительного коми
тета по хозданию Тибетского авто
номного района», «решение о до
полнительном ■ Избрании членов 
постоянного комитета подготови
тельного комитета по созданию 
Тибетского автономного района», 
«решение о , лишении, полномочий 
депутатаВ.текитайского собрания 
народных представителей Чизян 
Лосоньиси и выдвижении Пабала 
Чжоленамджи, депутатом Всеки
тайского собрания народных пред- 
.сгавитеяей» >и «решение -о снятии 
члена подготовительного комите
та ..по .созданию Тибетского . авто
номного района Тубтанцэягэнь 
(Довакансу). и избрании, Динджа 
Дорджегеглценг и Цэрин Вонди 
членами этого комитета».

Свидетельство провала 
внешнеполитического курса Аденауэра

БЕРЛИН, 9 апреля. (ТАСС). 
Берлинские демократические газе
ты публикуют сегодня передовые 
и редакционные статьи, посвящен
ные выдвижению кандидатуры 
Аденауэра на пост президента 
ФРГ. Они расценивают предстоя
щий отход Аденауэра от активной 
политики как свидетельство прова
ла его внешнеполитического кур
са.

По.литика Аденауэра, пишет 
«Нейес Дейчланд», разбилась о 
прочность и единство, о мирную 
политику социалистического лаге
ря, возглавляемого Советским 
Союзом. Принципы взаимопонима
ния и мирной торговли, проводи
мые Советским Союзом и друже

ственными ему государствами, 
оказались сильнее агрессивной 
политики «с ПО.ЗИЦИИ силы»,- про
водимой Аденауэром. Решение 
-Аденауэра демонстрирует, как 
международное соотношение сил 
неуклонно изменяется в пользу 
лагеря мира.»

«Берлинер цейтунг» подчерки
вает, что уход Аденауэра — это 
не просто уход политического дея
теля, а банкротство- политики, на
чатой под покровительством НАТО 
там, где кончили гитлеровцы под 
грохот снарядов и бомб. Этот факт, 
отмечается в передовой статье га
зеты, доказывает справедливость 
заявления V съезда СЕПГ, что

эпоха Аденауэра приближается к 
концу.

Профсоюзная газета «Трибюне» 
расценивает предстоящий уход 
Аденауэра с поста канцлера как 
поражение, нанесенное ему миро
любивыми предложениями СССР 
и ГДР по германскому вопросу, на 
которые он неизменно отвечал 
стереотипным «нет,».

Однако было бы ошибкой, про
должает газета, полагать, будто с 
уходом Аденауэра будет ликвиди
рована и его политика. Поэтому 
сейчас и в будущем необходимо 
еще последовательнее продолжать 
борьбу, против системы Аденауэра, 
против атомного вооружения, по
литики «с позиции силы» и мили
таризма.

„Конец эры Аденауэра |{

воны , 9 апреля. (ТАСС). За
падногерманские политические 
партии, особенно оппозиционные, 
продолжают широко комментиро
вать решение ХДС о выдвижении 
кандидатуры Аденауэра на пост 
президента ФРГ.

«Предстоящий уход Аденауэра, 
как федерального канцлера, — 
пиш.ет пресс-бюллетень СДПГ 
«Социал-демократншер пресс- 
единст», — означает начинающий
ся конец эры Аденауэра».

■указав на попытки правитель
ства Аденауэра помешать разряд
ке. международной напряженно
сти, бюллетень продолжает:

«Какое безумие думать, что 
весь Запад позволит Бонну взять

себя на поводок, какое безумие 
со стороны федерального канцле
ра думать, что после всего того, 
что произошло в последние меся
цы, он все еще может определять 
события и развитие так, как в 
начале этого десятилетия!

В то время его представления 
находились в полном соответствии 
с политикой западных держав по 
германскому вопросу, но сегодня 
его позиция воспринимается как 
препятствие для политических це
лей его союзников. Западу доста
точно одного Ли Сын Мана: у не
го нет потребности в деятельно
сти второго. запутавшегося в 
своем прошлом человека на самом 

I опасном участке мирового кон

фликта между Западом и Восто
ком».

«Социал-демократишер пресс- 
единст» отмечает, что уход Аде
науэра с поста канцлера и пред
седателя ХДС обеспечит свободу 
действий для руководящих сил в 
этой партии. «Независимо от то
го, кто будет новым федеральным 
канцлером,, — пишет бюллетень, 
— он должен будет заниматься 
стремлениями и тенденциями в 
ХДС, которые будут прорываться 
наружу... Конец эры Аденауэра 
требует новых людей и идей, тре
бует основательного и, конечно, 
очень болезненного для участни
ков пересмотра теперешней бонн
ской политики вооружения».

„пью-Иорк пост" о предстоящей отставке Аденауэра
с поста канцлера

НЬЮ-ЙОРК, 9 апреля. (ТАСС). 
Газета «Нью-Йорк пост» в редак
ционной статье комментирует со
общение о предстоящем уходе 
Аденауэра с поста канцлера ФРГ. 
■указывая на «негибкость» поли
тического курса Аденауэра, газета 
заявляет, что его предстоящая от
ставка, возможно, облегчит урегу
лирование спорных вопросов в

отношениях между Востоком и За
падом. «Отчаянные поиски выхо
да • из опасного тупика в отноше
ниях между Востоком и Западом, 
— продолжает газета, — встре
чали постоянное противодействие 
Аденауэра. Теперь появились при
знаки того, что коллеги Аденауэ
ра по партии заставили его уйти, 
надеясь изменить доктринерский

характер позиций Западной Гер
мании. Его решение баллотиро
ваться на пост президента, кото
рый не дает политической власти, 
было явно принято под усилен
ным нажимом». «Нью-Йорк пост» 
указывает, что «политика тупи
ка», проводившаяся Аденауэром, 
вызвала серьезное недовольство 
как в Западной Германии, так и 
в других западных странах.

„Свидетельство глубокого кризиса политики
„с позиции силы*и

'■ ■ РИМ, 9 апреля. (ТАСС), Сбёб- 
щенне о предстоящем уходе Аде
науэра-: с. поста канцлера ФРГ 
итамгьянские газеты единодушно 
рассматривают как свидетельство 
кризиса его агрессивной политики. 
«Это решение, — пишет га.зета 
«Унита»,.— проливает свет на' 
глубокий кризис всей федеральной 
политики «с позиции силы», кото
рая продемонстрировала всем свои 
с̂ амые острые противоречия как 
раз во время последнего обсужде

ния берлинского и терМаНского во
просов». «Нет сомнения, про
должает газета, —  что Аденауэр 
не смог помешать своим друзьям- 
по партии „прийти к выводу, что 
его политика 'зав'ела ее в тупик».

Газета « Аванти» подчеркивает, 
что внезапное решение Аденауэра 
является признаком юго, что он 
«изолирован в политическом отно
шении в своей собственной партии. 

■Уход Аденауэра, — отмечает . га

зета;, — подтверждает, что между
народное положение развивается 
в направлении" ослабления напря
женности».

Газета «Джорно» пишет, что 
Адеидуэр был вынужден уйти в 
отставку с поста канцлера вслед
ствие своей «непреклонной жест
кой политики». Эта политика, за
являет газета «Стампа», «не отве
чала действительному положению 
вещей». ■

Аденауэр ратует за неизменность 
внешней политики ФРГ

БОНН, 8 апреля. (ТАСС): Се
годня по радио и телевидению 
выступил канцлер ФРГ Аденауэр. 
Это выступление руководителя 
правительства ФРГ привлекло к 
себе особенно большое внимание 
в связи с выдвшкением Аденауэра 
кандидатом в президенты ФРГ, 
что было расценено здесь как его 
от.ход от активных политических 
дел.

В начале своего выступления 
Аденауэр восхва.чял итоги закон
чившихся недавно совещаний за
падных держав в Вашингтоне, пы
таясь при этим сгладить проявив
шиеся там резкие разногласия 
мшкду участниками переговоров.

Говоря о советских предложе
ниях по берлинской проблеме и 
заключению мирного договора с 
Германией, Аденауэр грубо гц;ка- 
жал их миролюбивый характер. 
Глава боннского правительства и 
на этот раз не упустил случая

всячески запугивать своих слуша
телей мифическими. «экспансиони
стскими стремлениями» Советско
го Союза и опасностью «угро.зы с 
Востока». В своей атаке на миро
любивую внешнюю политику Со
ветского Сою,за Аденауэр дошел 
дая:е до того, что пытался припи
сать СССР стремление «нало
жить р\'ку на промышленный по
тенциал Федеративной Республи
ки». Игнорируя известные всем 
факты, канцлер пытался такнте 
поставить под сомнение готов
ность Советского Союза к серьез
ным международным переговорам., 

Аденауэр вновь решительно от
верг все предложения о со.здании 
конфедерации обоих германских 
государств как первого шага на 
пути к воссоединению страны, а 
также планы установления зоны 
ограниченного вооружения в Ев
ропе, что во многом способствова

ло бы разрядке международной 
напряженности.

Аденауэр выразил недоволь
ство резкой критикой по его адре
су, которая, по его словам, исхо
дит из, Англии.

Касаясь своего согласия выдви
нуть свою кандидатуру в прези
денты ФРГ, Аденауэр подчерк
нул, НТО он «не хотел бы сейчас 
подробно говорить» о мотивах 
этого шага. Он заявил лишь, что 
это решение было «вполне проду
манным и правильным». «Мы,— 
заявил Аденауэр. — еще долгое 
время будем переживать период 
опасностей и неуверенности». По 
словам канцлера, до сих пор по
ложение и .задачи президента 
ФРГ «оценивались слишком низ
ко». В заключение Аденауэр за
явил. что «позиция федерального 
правительства по внешнеполитиче
ским вопросам в течение ближай
ших лет не; изменится ни на 
ноту».

„Мы твердо решили стать 
свободными!“

Заявление Тома Мбойя
НЬЮ-ЙОРК, 9 апреля. (ТАСС). 

Прибывший в Нью-Йорк генераль
ный секретарь федерации проф
союзов Кении и председатель ру- 
ководя1цего комитета конферен-; 
ции народов Африки в Аккре 
Том Мбойя сделал на пресс-кон
ференции заявление, подтверж
дающее твердую решимость афри
канского народа избавиться от 
колониализма и иностранной эк
сплуатации. Он ра.зъяспил, что 
борьба африканских народов за 
свободу имеет две взаимо.зависи- 
мые стороны: «но-первых, это по
литическая борьба за свободу от 
колониального господства и гос
подства европейских поселенцев» 
и, во-вторых, «это борьба за из
бавление ■ Hauiero континента от 
нищеты, болезней и невежества, 
г. е, борьба за экономическую и 
социальную свободу». Подчеркнув 
азаимо.зависимость этих двух на
правлений борьбы, Мбойя заяви.л; 
«Только 70 миллионов африкан
цев сейчас независимы и свобод

ны. Наша задача — освободить 
остальные 140 миллионов».

Мбойя отметил далее, что, бо
рясь за политическую и экономи
ческую свободу, «Африка будет 
нуждаться в понимании, сотруд
ничестве и иногда в помощи наро
дов и правительств других стран 
мира. Развитие Африки — это 
международная проблема, кото
рую не может позволить себе 
игнорировать ни одна страна. Мы 
надеемся. что более развитые 
страны мира будут готовы помочь 
нам».

Остановившись на положении в 
Ньясаленде, Родезии и Кении, он 
заявил: «Мы твердо решили-стать 
свободными. Насколько позволят, 
обстоятельства, мы хотим вести 
эту борьбу ненасильственными, 
позитивными ■ методами. Однако 
мы хотим, чтобы никто не сомне
вался в то]м что, если наши угне
татели захотят навязать нам си
лой иностранное господство, мы 
не примем его стоя на коленях».

Преступления 
американских 

военнослужащих 
в Ливии

ТРИПОЛИ, 9 апреля. (ТАСС). 
Как сообщает газета , «Аль-либий». 
американский сержант Ричард 
Джонсон открыл огонь по ливийцу 
Ибрагиму бен Рамадану, который 
ловил рыбу поблизости от амери
канской в.оенно-воздушной базы 
«■Уилус филд», расположенной на 
территории Ливии, и тяжело его 
ранил.

Газета пишет, что это уже не 
первый сл.учай, когда американ
ские военнослужащие стреляют 
по ливийцам. «Аль-либий» под
черкивает, что и на этот раз пре
ступник не понесет никакой ответ
ственности, так , как, по условиям

В третьем туре Спасский в (Чехословакия).
партии с Олафссоном (Исландия) 
на 39-м ходу одержал красивую 
победу. Встреча Лутиков — Брон
штейн закончилась вничью. Пор- 
тиш (Венгрия) проиграл Филипу

После трех туров впереди 
гроссмейстеры В. Смыслов и 
М. Филип. У обоих лидеров — 
по два очка из трех возможных. ,.

(ТАСС).

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, по обла
сти l i  апреля ожидается облач
ная, с прояснениями п.'.года, осад

ки, ветер южный, 7.—12 метров в 
секунду, местами до 15 метров в 
секунду, температура, воЗД>тса 
о—5 градусов тепла.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.,

11 апреля — «Братья Ершовы».
12 апреля днем — «Факир на 

час», вечером — «Чайки над мо
рем».

Начало спектаклей: вечерних в 
8 часов вечера, дневного — в 12 
часов дня.
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Кинотеатр имени М. Горького
11 апреля — новый художест

венный фильм «Тайна острова 
Бэк-Кап». Сеансы; 8-30, 10-10.
11-50, 1-30, 3-10, 4-50, 6-30. 8-10, 
9-50, 11-30.

Детский сеанс в 10-10.
Зал кинохроники 

11 апреля — новый художест
венный фильм «Сорок четыре». 
Сеансы: 9, 10-55, 12-50, 2-45,
4-40, 6-35, 8-30, 10-25. , 

Кинотеатр имени И. Черных 
11 апреля. Большой зал — 

«Тайна острова Бэк-Кап». Сеан
сы: 8-35, 10-10, 11-45. 1-20. 2-55, 
4-30, 6-05, 7-40. 9-15, 10-50. Ма
лый зал — «Под небом Мексики». 
Сеансы: 8 30, 10-10, 11 50, 1-30, 
3-10, 4-50, 6-30, 8-10, 9-50, 11-30.

Телевидеиме
Суббота, 1] апреля 

19.00. Запомните эти цифры, тю- 
варищи! 19.05. Передача из цикла 
«Знаете ли вы?». 19.35. «Послед
ние известия». 19.45. Романсы и 
инструментальные пьесы. 20.15. 
Передача на aнтиpeли^иoзнyю те
му. 20.30. Художественнный 
фильм «Это было в Донбассе».

По окончании фильма ответы 
на письма телезрителей.

Экспериментальным мастерским 
С[1бирского физико-технического 
института требуются; квалифици
рованные слесари, токари, газо- 
электросварщик, начальник радио- 
цеха.

Обращаться: г. Томск, площадь 
Революции, 1.

Строительному управлению Том
ской ГРЭС-2 требуются: мастера- 
строители, знакомые с изготовле
нием железобетонных изделий, 
плотники, каменщики и штукату
ры.

Обращаться: г. Томск, улица 
Шевченко, 32, отдел кадров.

2—1
Томский горисполком обязал 

всех граждан — владельцев ве
лосипедов, лодок и лошадей — до 
15 апреля уплатить установлен, 
ные сборы, зарегистрировать 
транспортные средства в райком- 
хозах и получить номерные зна
ки.

Горкомхоз.
Электросетям «Томскэнерго» 

срочно требуются кочегары по 
отоплению жилых домов и сле
сарь.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Подгорный, 4i .отдел кадров.
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I  Томская областная контора по прокату кинофильмов >9

с 13 апреля выпускает на экраны кинотеатров 
художественный фильм

СОРОКА-ВОРОВКА
(По мотивам повести А. Герцена)

Сценарий Н. Коварского.
Режиссер-постановщик Н. Трахтенберг.
Композитор В. Дехтерев.
В ролях; Анета — 3. Кириенко, Щепин — Н, Афанасьев, 

князь — В. Покровский Степан — В. Коршунов и ДР- 
Производство киностудии «Мосфильм», 1958 г.

к  сведению абонентов Томской областной 
конторы по прокату кинофильмов

Контора производит операции по росписи и выдаче фильмов, 
а также по расчетам ежедневне с 9 до 13 часов.

Кинокартины могут демонстрироваться только той киноуста
новкой, которой они выданы.

Передача фильма другой киноустановке или другому лицу 
не разрешается.

Роспись фильмов производится не позднее 13 часов накану
не дня постановки.

В дни постановки фильмы не расписываются.
Записанные в репертуарном плане кинофильмы с росписи 

не снимаются.
Абонент обязан сдавать кинофильмы на склад конторы точ- 

но в указанный день не позднее 11 часов.
Несдача кинофильма в срок влечет за собой наложение 

штрафных санкций в размере, предусмотренном правилами 
проката.

Томский ордена Трудового Красного Знамени 
политехнический институт

им. с .  М. Кирова

объявляет конкурс
на замещение вакантных должностей профессорско-препода

вательского Состава по кафедрам:
1) физики — доцент и ассистент, 2) теоретических основ ра

диотехники — старший преподаватель, 3) электронных прибо. 
ров — доцент, 4) горных машин и рудничного транспорта —
старший преподаватель.

Срок конкурса — до 20 апреля 1959 года.
Заявления с приложением соответствующих. документов на

правлять на имя директора института по адресу, г. Томск, 
проспект имени Тимирязева, 9. - . ,

Гр-н Карташов Александр Пет
рович. проживающий в г. Томске, 
Улцца Красноармейская, 68, воз
буждает дело о расторжении бра
ка с гр-кой Карташовой Марией 
Васильевной,' проживающей в 
г. Томске, улица Тверская, 110.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1-го участка Ки
ровского района г. Томска.

' Гр-ка Мартемьянова Софья Ни- 
колаевна; проживающая в г. Том- 
ске, улица Стадионная, 1. возбуж
дает дело р расторжении брака с 
гр-ном Гришневым Николаем

соглашения, заключенного между Яковлевичем, проживающим в 
СШ/? и Ливией в 1954 году, лич-h f-.Томске, улица Розы Люксем

бург. 26.ныи состав вооруженных сил 
США в Ливии не подлежит юрис
дикции местных судов.

Дело" подлежит рассмотрению в 
народном суде 1-го участка Вок
зального района г. Томска.

Томскому горпищеторгу требу
ются заведующие магазинами и 
продавцы.

Здесь же-производится дополни
тельный набор на шестимесячные 
курсы продавцов'. .,

Обращаться, г. Томск,' Обруб, 
8, отдел кадров. 2— 1

Коллектив поликлиники Л'Ь 3, 
с прискорбием нзвещаег о’ смер-- 
ти старейшего врача, по'ликли-- 
никй ■

РУБАНОВИЧА 
Бориса Давыдовича

и. выражает соболезнование 
семье покойного.

Вынос, тела .состоится ДЙ ап
реля, в 2 часа дня,'и.з квартиры 
покойного fr. ' Томск, улица Ро
зы Люксембург, 41)
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Томский электромеханический 
техникум производит набор на 
курсы по подготовке на дневное и 
вечернее отделения техникума.

Принимаются лица, окончившие 
7 классов средней школы. Начало 
занятий на курсах с 15 апреля.

Срок обучения—  два с полови
ной месяца. Плата за весь период 
обучения — 75 рублей.

За справками обращаться: 
г. Томск, переулок Макушина, 8, 
телефон 51-26., . 2— 1
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